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FECHA:  MAYO  27  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Llegó  de  improviso  y  su  casa  se  incendiaba   

  
Joel  Guerrero  deja  la  SEPH,  llega  a  Conafe   

   Casi  mil  casas  dañadas  en  San  Felipe  Orizatlán   

   Recursos  del  Fonden,  irán  directo  a  vivienda:  FOR   

  
En  San  Felipe  Orizatlán  ¡Aumentan  daños!   

  
Abren  centros  de  acopio  de  ropa  para  damnificados   

   BLOQUEAN  LECHEROS  LA  MÉXICO-TUXPAN   

   Demanda  Olvera  frenar  los  asentamientos  irregulares   

   'Quien  busca  masacre  en  Tanhuato,  se  equivoca'   

  
Lanzan  (ahora)  campaña  verde   

   Escándalo  de  OHL  salpica  a  magistrados;;  la  SCT  solicitará  auditorías   

   Se  destapan  en  España  más  audios  que  enlodan  a  OHL   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Es  poco  seria  la  propuesta  de  AN  por  alianza:  PRD:  El  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  
PRD,  Carlos  Navarrete  Ruiz,  consideró  poco  seria  la  propuesta  de  Gustavo  Madero,  líder  del  PAN,  de  una  coalición  para  la  
gubernatura  de  Hidalgo  en  2016,  sólo  si  un  panista  encabeza  la  alianza  electoral.   rás  
de  mí.  Esa  no  es  una  propuesta  seria,  pero  además  yo  le  quiero  decir  al  presidente  del  PAN  que  no  hay  que  adelantar  

icó  
que  las  alianzas  en  los  estados  las  determinarán  los  consejos  locales  del  partido  y  las  avalará  el  CEN  del  PRD.  
tener  un  análisis  muy  amplio  de   las   condiciones  políticas  de  Hidalgo   con  nuestra  dirigencia.  Tendremos   tiempo  en  el  
segundo  semestre  de  este  año  de  valorar  nuestras  fuerzas,  de  ver  cómo  estamos,  de  consultar  a  nuestra  base  partidaria  

  Durante  una  gira  por  Hidalgo  para  respaldar  a  sus  candidatos  a  diputados  federales  y  reunirse  con  

Cámara  de  Diputados  es  entre  el  PRI  y  el  PRD,  por  lo  que  descartó  competencia  del  PAN  y  el  Movimiento  de  Regeneración  
Nacional  (Morena).  El  presidente  del  PRD  también  solicitó  al  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  no  realizar  giras  de  trabajo  
por  las  regiones  del  estado  en  lo  que  resta  del  proceso  comicial,  ya  que,  a
a  los  candidatos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  
de  un  proceso  tranquilo,  participativo,  y  de  respetar  los  resultados.  No  tiene  caso  que  ande  inventando  actos  para  andar  
recorriendo  el  estado  porque  él  no  es  candidato;;  él  ya  lo  fue,  ya  ganó  y  ya  es  gobernador.  
que  trabaje  en  tareas  de  escritorio  con  su  gabinete.  No  pasa  nada  si  se  esperan  14  días,  y  que  después  del  7  reanuden  

  (Axel  Chávez,  página  08)  
Milenio-PRD  analizará  coalición  con  AN  para  gubernatura:  (Janet  Barragán,  página  13)  
Crónica-Exige  PRD  desde  Hidalgo  respeto  a  la  veda  electoral:  (Sara  Elizondo,  página  08)  
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El   Independiente-Triunfos   importantes  del  PRD  en  Hidalgo,  augura  Navarrete:   (José  Manuel  Martínez  /  
Daniel  Martínez,  página  03)  
Capital   Hidalgo-PRD  DESCARTA  Alianza   con   el   PAN  para   próximo   proceso   electoral:   (Verónica   Ángeles,  
página  05)  
El   Sol   de  Hidalgo-HIDALGO   no   TIENE   conflictos   COMO   en   otros   ESTADOS:  Navarrete:   (Redacción,   Ojo:  
Política)  
Plaza  Juárez-En  Hidalgo  la  competencia  es  entre  el  PRI  y  el  PRD:  Navarrete:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  
página  05A)  
Crónica-Elecciones  servirán  de  termómetro  a  los  priistas:  
Revolucionario   Institucional  (PRI)  será  el  7  de   junio,  adelantó  el  secretario  de  Organización,  Rodolfo  Hinojosa.  Afirmó  
que  en  los  próximos  ocho  días  de  campaña  los  candidatos  priistas  tendrán  que  cerrar  muy  fuerte  en  cada  una  de  las  visitas  
que  realicen  a  comunidades  y  colonias.  Descartó  realizar  actos  masivos  en  los  siete  distritos  electorales,  pero  redoblarán  
esfuerzos  para  concluir  proyectos  de  campaña  establecidos  con  equipos  de  trabajo.   derados  priistas  ya  hicieron  
un  compromiso  con  la  población  de  que  van  a  regresar  a  sus  municipios  una  vez  que  ganen  la  contienda  electoral  en  las  

  Rodolfo  Hinojosa  expuso  que  distritos  como  Huejutla,  Pachuca,  Actopan  e  Ixmiquilpan  son  complicados,  ya  que  
algunas  localidades  son  de  difícil  acceso  por  su  geografía,  pero  aun  así  se  tienen  que  visitar.  Además  el  PRI  está  preparado  

posicionamiento  en  estos  últimos  días.  (Alberto  Quintana,  página  08)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Confirma  INE  instalación  de  casillas  en  San  Felipe:  Garantizó  la  Junta  Local  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  la  instalación  de  mesas  directivas  de  casilla  el  próximo  7  de  junio  en  San  Felipe  Orizatlán,  pese  a  daños  provocados  
por  lluvias.  La  Vocalía  de  Organización  Electoral  evalúo  la  situación  para  descartar  problemas  durante  los  comicios  para  
renovar  diputaciones   federales.  Después  de  que  el  gobierno  estatal  solicitó   la  declaratoria  de  desastre  natural  para  el  
municipio  huasteco,  debido  a  afectaciones  provocadas  por  las  lluvias,  el  INE  en  Hidalgo  analizó  las  circunstancias,  a  fin  de  
verificar  que  la  ubicación  de  casillas  durante  los  comicios  no  tenga  contratiempos  y  la  población  participe  en  la  jornada  
electoral.  Los  temporales  en  San  Felipe  Orizatlán  dañaron  casas  y  comercios  en  dos  comunidades,  por  ello  la  autoridad  
electoral  identifica  si  los  domicilios  seleccionados  para  albergar  mesas  directivas  sufrieron  deterioros.  Tentativamente  el  
próximo  7  de  junio  instalarán  cerca  de  50  casillas  en  24  secciones  electorales  del  municipio,  además  de  que  prevén  una  
votación  de  más  de  25  mil  habitantes.  Cabe  recordar  que  el  organismo  electoral  procura  que  los  inmuebles  que  alojan  
mesas  directivas  tengan  fácil  y  libre  acceso  para  los  votantes.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El   Independiente-Concluye   INE   capacitación   a   funcionarios:   Hidalgo   fue   la   primera   entidad   que   concluyó   la  
capacitación  a  ciudadanos   insaculados  que  fungirán  como  funcionarios  de  mesas  directivas  de  casillas  para   la   jornada  
electoral  del  7  de  junio,  confirmó  la  junta  local  del  INE.  De  acuerdo  con  el  vocal  ejecutivo  en  la  entidad,  Luis  Ashane  Bulos,  
el  20  de  mayo  la  dirección  de  capacitación  electoral  del  Instituto  Nacional  Electoral  reconoció  a  Hidalgo  por  concluir   la  
entrega  de  nombramientos  y  capacitación  a  funcionarios  de  casilla  durante  la  segunda  etapa  de  capacitación  electoral.  En  
el   estado   serán   instaladas   3   mil   562   casillas   electorales,   por   cada   una   fueron   capacitados   siete   ciudadanos,   cuatro  
propietarios  y  tres  suplentes,  un  total  de  24  mil  934  ciudadanos  en  la  entidad.  "Estamos  conscientes  de  cada  una  de  las  
situaciones  que  se  han  presentado  durante  el  proceso  electoral  para  cumplir  con  las  metas  propuestas,  entendemos  y  
reconocemos   que   esta   labor   no   ha   sido   fácil   y   por   ello   valoramos   el   compromiso   y   profesionalismo   con   el   que   han  
desempeñado  está  importante  actividad  y  que  da  como  resultado  lograr  cumplir  una  de  las  metas  más  relevantes  en  el  
proceso  electoral:  la  integración  de  mesas  directivas  de  casilla."  (Redacción,  página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio- Congreso  cumplió  con  desafuero  de  Hilario :  El  Congreso  de  Hidalgo  cumplió  con  su  parte  al  desaforar  al  
exalcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero  Hilario  Mendoza  Benito   quien  la  semana  pasada  fue  detenido  por  una  denuncia  
de  peculado  la  cuenta  pública  2013,  dijo  Humberto  Alejandro  Lugo  Guerrero,  diputado  de  la  Comisión  Instructora.  Aunque  
el   caso   por   el   cual   se   le   retiró   el   fuero   constitucional,   hace   casi   un   año,   no   ha   sido   resuelto,   pues   se   encuentra   en  
instrucción,  retirar  la  inmunidad  ha  surtido  su  efecto  y  ahora  el  exservidor  público  deberá  de  enfrentar  los  señalamientos  
de  la  autoridad.  De  acuerdo  con  Lugo  Guerrero,  quien  llevó  los  trabajos  del  desafuero,  no  hay  impunidad  en  el  caso  por  
el  cual  Mendoza  es  acusado  de  haber  golpeado  a  su  entonces  esposa,  María  Virginia  Ortiz  Monroy,  en  diciembre  de  2013.  
A  través  de  un  amparo  federal,  el  exalcalde  serrano  ha  podido  llevar  el  proceso  judicial  sin  pisar  la  cárcel,  aunque  éste  no  
tuvo  efecto  en  la  denuncia  por  irregularidades  en  la  cuenta  pública  2012,  cuando  fungía  como  presidente  municipal  de  
Tepehuacán.  
gracias  a  este  procedimiento  que  se  hizo  en  el  Congreso  de  Hidalgo  que  pudo  ser  aprendido  y  sujeto  a  proceso.  Ahora  él  
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Guerrero.   Mendoza   Benito   fue   desaforado,   a   solicitud   de   la   Procuraduría   General   de   Justicia   de   Hidalgo,   luego   de  
encontrarlo  responsable  de  haber  golpeado  a  Ortiz  Monroy,  entonces  presidenta  del  sistema  DIF  municipal,  a  quien  rompió  
la  mandíbula.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
News  Hidalgo-Necesaria  la  declaratoria  de  emergencia  para  San  Felipe  Orizatlán:  Luego  de  que  las  torrenciales  
lluvias  que  azotaron  al  municipio  de  San  Felipe  Orizatlán,  ubicado  en  la  Huasteca  hidalguense,  dejaron  como  saldo  una  
persona   fallecida   y   numerosas   afectaciones,   integrantes   de   la   LXII   Legislatura   del   Congreso   del   Estado   de   Hidalgo  
coincidieron  que  es  primordial  reforzar  acciones  para  resarcir  los  daños.  El  representante  por  el  distrito  de  Huejutla,  Omar  
Daladier  Zerón  Flores,  propuso  ante  el  pleno  exhortar  a  la  Secretaría  de  Gobierno  local  para  que  solicite  a  la  Secretaría  de  
Gobernación  (Segob)   la  emisión  de   la  declaratoria  de  emergencia  para  San  Felipe  Orizatlán  y  poder  acceder  así  a   los  
recursos  del  Fondo  Nacional  para  Desastres  (Fonden).  
naturales  generados  por  la  acción  violenta  de  los  agentes  atmosféricos,  es  el  caso  de  la  tormenta  en  San  Felipe  Orizatlán  
que  dejó  un  muerto,  más  de  200  viviendas  dañadas,  39  casas  destruidas  en  su  totalidad,  194  personas  que  fueron  llevadas  
a  refugios  temporales,  20  vehículos  arrastrados  por  la  corriente  y  15  mil  perso
Flores.  También  señaló  que  es  necesario  exhortar  a   la  Coordinación  Nacional  de  Protección  Civil  para  que  solicite  a   la  
Comisión   Nacional   del   Agua   (Conagua)   su   opinión   técnica   al   respecto,   para   que   la   Segob   emita   la   declaratoria   de  
emergencia.  Además,  que  una  vez  liberados  los  recursos  sean  aplicados  de  forma  urgente,  eficaz  y  transparente.  Para  
abonar  al  asunto  general,  participó  el  legislador,  Guillermo  Bernardo  Galland  Guerrero,  quien  expresó  que  es  primordial  
que  el  Gobierno  de   la  República  y  el  Gobierno  de   la  entidad  destinen   los   recursos  necesarios  para   la   reactivación  de  
caminos,  así  como  cubrir  las  necesidades  alimenticias,  de  abrigo  y  de  salud  de  las  personas  afectadas.  Durante  los  trabajos  
de  la  vigésima  tercera  sesión  ordinaria,  el  diputado,  Juan  Carlos  Robles  Acosta,  sostuvo  que  es  necesario  que  el  gobierno  
estatal  realice   las  acciones  necesarias  para   la  creación  de  un  fondo  para  atención  de  desastres  que  permita  actuar  de  
manera  pronta  ante  afectaciones  de  fenómenos  climatológicos.  El  representante  por  el  distrito  de  Jacala,  Javier  Amador  
de  la  Fuente,  coincidió  con  Zerón  Flores  al  referir  que  es  necesario  revisar  el  marco  legal  vigente  para  evitar  asentamientos  
humanos  en  las  cercanías  de  los  ríos  y  zonas  de  alto  riesgo  para  disminuir  el  potencial  de  afectaciones  ante  las  lluvias  
torrenciales  que  se  puedan  suscitar.  En  tanto,  el  legislador  local,  Luciano  Cornejo  Barrera,  habló  durante  su  participación  
en   tribuna   sobre   la   importancia   de   trabajar   en   normativas   que   sancionen   a   quienes   permitan   el   crecimiento   de  
asentamientos  humanos   irregulares  en  zonas  de  alto  riegos,  ya  que  estas   familias  son  las  más  afectadas  al  perder  su  
patrimonio.  Finalmente,  el  representante  por  el  distrito  de  Tulancingo,  Jorge  Rosas  Ruiz,  lamentó  que  el  incumplimiento  
en  la  aplicación  de  la  normatividad  para  identificar  zonas  de  riesgo  en  materia  de  asentamientos  humanos,  y  la  omisión  
de  las  actualizaciones  del  Atlas  de  Riesgos  en  el  nivel  municipal  provoca  vulnerabilidad  ante  estas  situaciones.  El  asunto  
se  turnó  a  la  Comisión  de  Protección  Civil  para  su  estudio  y  análisis  correspondiente.  Durante  los  trabajos  de  la  vigésimo  
tercera  sesión  ordinaria,  las  y  los  diputados  locales  exhortaron  a  las  secretarías  de  Salud  (SSH)  y  de  Educación  Pública  de  
la  entidad  (SEPH)  a  llevar  a  cabo  en  las  escuelas  públicas  y  privadas,  un  estudio  sobre  las  condiciones  actuales  de  depresión  
en  niñas,  niños  y  adolescentes.  Durante  su  lectura,  la  representante  por  el  distrito  de  Pachuca  Poniente,  María  del  Carmen  
Rocío  Tello  Zamorano,  dijo  que  a  partir  de  dichos  resultados,  diseñen  y  pongan  en  operación  un  programa  de  diagnóstico,  
atención  y  seguimiento  de  los  casos  detectados  en  instituciones  de  nivel  básico  e  informar  sobre  los  resultados  al  Congreso  
local.  El  planteamiento  fue  planteado  por  la  legisladora,  Ma.  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  quien  el  21  de  abril  pasado  
señaló  que  según  el  Consejo  Nacional  de  Población  (CONAPO)  en  los  últimos  20  años  se  duplicó  el  número  de  suicidios  
entre  niños  y  adolescentes  a  causa  de  la  depresión  infantil.  Tello  Zamorano  expresó  que  los  factores  de  riesgo  de  depresión  
incluyen   episodios   depresivos   previos,   trastornos   de   ansiedad,   conflictos   familiares,   incertidumbre   con   respecto   a   su  
orientación  sexual,  pobre  rendimiento  académico,  abuso  de  drogas  y  sustancias  químicas,  rompimiento  de  una  relación  
amorosa  y  acoso  escolar.  En  pro  del  acuerdo  económico  participó  el  diputado,  Mario  Alberto  Cuatepotzo  Durán,  y  expresó  
que  niñas,  niños  y  adolescentes  no  suelen  buscar  ayuda  por  sí  mismos,  por  lo  que  es  importante  que  todos  los  adultos  
que  están  en  contacto  constante  con  niños  y  adolescentes,  sepan  reconocer  factores  de  riesgo  y  señales  de  peligro  de  la  
depresión.  Integrantes  de  la  LXII  Legislatura  del  Congreso  del  Estado  de  Hidalgo  exhortaron  a  la  Secretaría  de  Educación  
Pública  el  Gobierno  de  la  República  (SEP)  para  que  revise  y  actualice  currículas  de  Escuelas  de  Educación  Normal  con  el  
fin  de  estandarizar  conocimientos,  aptitudes  y  habilidades  de  los  egresados  con  el  de  las  Universidades  Públicas  y  Privadas.  
El  diputado,  Ramiro  Mendoza  Cano,  señaló  durante  la  lectura  del  acuerdo,  que  se  deben  fortalecer  los  programas  que  
contemplen  estos  planes  de  estudio  en  los  que  las  nuevas  tecnologías  de  la  información  constituyan  un  elemento  primordial  
en  el  sistema  de  enseñanza-aprendizaje  de  las  escuelas  normales.  
escuelas   normales   para   la   conformación   de   un   subsistema   que   contribuya   pertinentemente   al   logro   de   un   Sistema  
Educativo   Nacional   democrático,   inclusivo   y   eficiente,   demanda   que   se   establezcan   estrategias   bien   definidas   y  

  En  pro  del  acuerdo  económico  participó  en  tribuna  su  autor,  Celestino  Ábrego  Escalante,  quien  
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  Finalmente,  el  presidente  de   la  directiva  en  turno,  el   legislador,  Pedro  Ocampo  Trejo,  convocó  a   las  y   los  
integrantes  de  la  LXII  Legislatura  del  Congreso  del  Estado  de  Hidalgo  para  la  vigésima  cuarta  sesión  ordinaria  a  efectuarse  
el  próximo  28  de  mayo  a  las  10:00  horas.  (Martín  Hernández,  Hernández,  página  web)  
Milenio-Pide  Congreso  apresurar  los  recursos  del  Fonden:  (Janet  Barragán,  página  08)  
Plaza  Juárez-Exigirán  diputados  a  Segob,  declare  emergencia  para  San  Felipe:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  
página  03A)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Concluye  foro  de  consulta  para  el  desarrollo  urbano:  Durante  la  sesión  de  clausura  del  Foro  de  Consulta  
del  Programa  Estatal  de  Desarrollo  Urbano  y  Ordenamiento  Territorial,  realizada  en  Pachuca,  Jesús  Romero  Quintanar,  
titular  de  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  (Sopot),  informó  que  en  10  sesiones  de  trabajo  se  
lograron  detectar  algunas  zonas  de  oportunidad,  para   las  que  se  tienen  propuestas  en  materia  de  ecología,  desarrollo  
humano,  crecimiento  demográfico,  atención  de   riesgos,  entre  otros.  Este  programa   tiene  como  objetivo  desarrollar  el  
crecimiento  ordenado  y  sostenible,  generar   las  oportunidades  de  crecimiento  para   las  diversas  regiones  de   la  entidad,  
además  de  mejorar  el  aprovechamiento  de  los  recursos  naturales  y  dotar  de  un  mejor  nivel  de  vida  a  los  habitantes  de  
los  84  municipios  Romero  Quintanar  precisó  que  estos  acuerdos  permitirán  realizar  acciones  concretas  en  cada  región,  
con  el  objetivo  de  propiciar  un  crecimiento  ordenado  y  permitir  el  acceso  a  los  servicios  a  los  grupos  más  vulnerables.  
María  Dolores  Franco  Delgado,  representante  en  México  del  programa  Hábitat,  de  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas  
(ONU),  detalló  que  los  acuerdos  de  desarrollo  equilibrado  de  los  foros  regionales,  cuentan  con  80  por  ciento  de  aceptación  
de  parte  de  sociedad  civil,  empresarios,  y  autoridades  de  los  tres  niveles  de  gobierno.  Franco  Delgado  comentó  que  estas  
medidas  buscan  disminuir  los  36  años  de  rezago  que  mantienen  algunos  lugares  de  Hidalgo  en  materia  de  urbanización,  
acceso  a  los  servicios,  aprovechamiento  de  recursos  naturales  y  generación  de  oportunidades  de  crecimiento.  Por  su  parte,  
José  Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  de  Hidalgo,  afirmó  en  su  mensaje  que,  a  través  de  estas  propuestas,  se  podrá  
tener  un  control  sobre  el  crecimiento  que  tienen  las  zonas  metropolitanas  con  que  cuenta  la  entidad,  en  especial  Pachuca,  
Tulancingo  y  Tula,  debido  a  su  cercanía  con  el  área  metropolitana  del  Distrito  Federal  y  Estado  de  México.  
que  se  nos  han  presentado  y  que  cuentan  con  el  aval  del  programa  Hábitat,   sin  duda  nos  permitirán   tomar  mejores  
decisiones,  no  sólo  en  cuanto  a  ordenamiento  territorial,  también  para  generar  las  condiciones  necesarias  para  brindar  un  

  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Presentan  regiones  una  serie  de  problemáticas:  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
Crónica-Llama  gobernador  a  frenar  asentamientos  irregulares:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Pretende  Hidalgo  potencializar  zonas  con  Programa  de  Ordenamiento  y  Desarrollo  Urbano:  
(Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Potencializarán  todas  las  zonas  del  estado:  (Redacción,  página  03A)  
Plaza   Juárez-Potencializar   vocación   económica   de   cada   región,   tarea   vital   en   Hidalgo:   (Natalia   López  
Pazarán,  página  05A)  
Uno  más  Uno-Calidad  de  vida  para  los  habitantes  de  zonas  urbanas:  (Redacción,  página  07)  
Criterio-Asegura  Olvera  que  entrega  de  ayuda  no  viola  la  ley  electoral:  El  gobernador  de  Hidalgo,  José  Francisco  
Olvera  Ruiz,  aseguró  que  no  hay  violaciones  a  la  ley  electoral  por  la  entrega  de  diversos  apoyos  y  actuación  de  los  diversos  
funcionarios  del  gabinete  estatal  a  los  damnificados  de  los  municipios  San  Felipe  Orizatlán  y  Tlanchinol.  Olvera  Ruiz  indicó,  
en  referencia  a  las  acusaciones  hechas  por  Natividad  Castrejón  Valdez,  candidato  del  Partido  Encuentro  Social  (PES),  que  
desde  el  inicio  de  la  emergencia  se  entabló  comunicación  oficial  con  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  con  el  fin  de  evitar  
incurrir  en  algún  tipo  de  delito  electoral.  
de  actuar  a  favor  de  alguna  propuesta.  Esto  (también)  pasa  a  nivel  nacional.  Yo  tengo  la  conciencia  tranquila  porque  
hemos  actuando  conforme  a  la  ley,  l
Olvera.   Entrevistado   tras   la   sesión   de   clausura   del   Foro   de   Consulta   del   Programa   Estatal   de   Desarrollo   Urbano   y  
Ordenamiento  Territorial,  el  mandatario  comentó  que  en  los  próximos  días  se  analizará  la  posibilidad  de  solicitar  recursos  
extras,  con  el  fin  de  atender  las  emergencias  suscitadas  por  las  lluvias,  para  lo  cual  no  se  descarta  la  petición  de  algún  

o  en  San  Felipe  Orizatlán,  esperamos  tener  en  
las  próximas  horas  una  respuesta  a  los  apoyos  que  solicitamos  al  gobierno  federal.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
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Criterio-Organiza  DIF  conferencia  sobre  rol  de  la  mujer  dentro  de  la  sociedad:  Organizada  por  el  Sistema  DIF  
Hidalgo,  Rosario  Busquets  Nosti   impartió   la   conferencia   El   rol   de   la  mujer   en   la   función  de   la   familia   organizada.   La  
terapeuta  centró  su  participación  en  dos  de  los  diferentes  roles  de  las  mujeres  en  el  núcleo  familiar,  el  de  mamá  y  el  de  
pareja.  Desde  la  perspectiva  de  padres  y  madres  de  familia,  los  hijos  siempre  serán  buenos  niños  o  niñas,  si  actúa  o  se  
comporta  mal  es  por  influencia  de  sus  amistades;;  estas  expresiones  son  el  resultado  de  la  pérdida  de  objetividad,  dijo  la  
especialista.  Busquets  Nosti  señaló  que  los  niños  normales  hacen  travesuras  y  mienten;;  mentir  es  una  forma  empleada  
para  evitar  un   castigo  o  para   inducir   a   sus  padres  a  hacer  algo  que  no  quieren.  Busquets  destacó   la   importancia  de  
establecer   límites   para   facilitar   la   convivencia   entre  madres,   padres,   hijas   e   hijos;;   así   como  algunas   propuestas   para  
fortalecer  la  disciplina.  
habitantes  de  los  municipios  de  Atlapexco,  Huautla,  San  Felipe  Orizatlán,  Yahualica,  Molango  y  Huejutla.  Rosario  Busquets  
exhortó  a  las  mujeres  a  buscar  formas  maduras  de  propiciar  acuerdos  con  sus  parejas,  los  cuales  incidan  en  relaciones  
libres  de  violencia.  Rosario  Busquets  Nosti  es  psicóloga  egresada  de  la  Universidad  Anáhuac.  (Redacción,  página  04)  
Milenio-Imparten  conferencia  familiar  en  la  Huasteca:  (Redacción,  página  09)  
Crónica-Comparte  DIFH  una  experiencia  a  familias:  (Milton  Cortés,  página  03)  
Capital  Hidalgo-DIFH  Promueve  conferencias  sobre  el  rol  de  las  mujeres:  (Redacción,  página  03)  
Uno  más  Uno-Rol  de  la  mujer  en  la  función  de  la  familia:  (Redacción,  página  07)  
Criterio-Dan  dirección  general  de  Conafe  a  Guerrero:  El  secretario  de  Educación  Pública  federal,  Emilio  Chuayffet  
Chemor,  tomó  protesta  a  Joel  Guerrero  Juárez  como  director  general  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  (Conafe),  
cargo  vacante  desde  la  renuncia  de  Carolina  Viggiano  Austria,  actual  candidata  a  diputada  federal  de   la  coalición  PRI-
Partido  Verde  por  el  distrito  de  Huejutla.  Tras  este  movimiento   la  Secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo   (SEPH)  
quedará  sin  titular  hasta  la  designación  del  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz.  En  el  acto  de  toma  de  posesión  del  cargo,  
que  se  llevó  a  cabo  en  las  instalaciones  de  la  depen

informó  la  SEP  a  través  de  un  comunicado.  En  Hidalgo,  Guerrero  Juárez  se  ha  desempeñado  como  secretario  de  Educación  
Pública;;   de   Agricultura;;   de   Turismo;;   de   Obras   Públicas;;   de   Audiencia   y   Acuerdo   Público;;   así   como   subsecretario   de  
Gobierno  y  director  de  Asuntos  Políticos.  Asimismo,  ha  sido  coordinador  de  Programas  Especiales  y  Patrimonio  Indígena;;  
diputado  federal  y  regidor,  reporta  el  escrito.  (Redacción,  página  05)  
Milenio-Nombran  a  Joel  Guerrero  nuevo  director  del  Conafe:  (Redacción,  página  16)  
Crónica-Presenta  Guerrero  nuevo  proyecto  ante  autoridades:  (Jocelyn  Andrade,  página  09)  
Criterio-Definen  hoy  situación  legal  de  edil  golpeador:  Este  miércoles  se  define  la  situación  legal  del  exalcalde  de  
Tepehuacán  de  Guerrero  Hilario  Mendoza  Benito,  aprehendido  la  semana  pasada  por  el  delito  de  peculado  en  agravio  de  
la  administración  pública.  Así  fue  confirmado  por  el  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  Hidalgo  (TSJH),  instancia  judicial  que  
explicó  que  por  el  monto  del  recurso  por  el  que  el  exfuncionario  fue  demandado  no  alcanzaría  el  beneficio  de  fianza,  por  
la  cantidad  desfalcada,  para  enfrentar  el  proceso  en  libertad.  De  acuerdo  con  las  autoridades,  el  monto  no  comprobado  
ante  la  Secretaría  de  la  Contraloría  estatal  rebasa  los  4  millones  500  mil  pesos  del  ejercicio  fiscal  2012.  
después  de  que  el  alcalde   fue  desaforado  con  motivo  de   la   lesión  que  provocó  a  su  esposa,  entonces  una  persona  lo  
sustituye,   y   durante   el   desempeño  de   esta   persona   se   percata   de   desviaciones   de   fondos   del   estado   en   agravio   del  
municipio,  por   lo  que  se   integra  una  nueva  averiguación,  que  fue  consignada  ante  el   juzgado  primero  de   lo  penal  en  

  Ese  fue  el  motivo  que  generó  la  detención  del  alcalde,  quien  inicialmente  se  sometió  al  periodo  de  preinstrucción,  
así  como  la  rendición  de  su  declaración  preparatoria,  cumpliéndose  el  plazo  de  72  horas  el  domingo  pasado.  No  obstante,  
la  defensa   legal  del  exedil  solicitó   la  ampliación  del  periodo  para  aportar  pruebas  en  su  defensa,  por   lo  que  será  este  
miércoles,  pasadas  las  13:00  horas,  que  se  defina  la  situación  legal  de  Mendoza  Benito.  Desde  el  miércoles  pasado,  el  
exalcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero  fue  ingresado  al  Centro  de  Readaptación  Social  (Cereso)  de  Pachuca  para  hacer  
frente  al  cargo  de  peculado  en  contra  de  la  administración  pública.  El  otrora  funcionario  fue  asegurado  por  elementos  de  
la  Policía  Investigadora  cuando  se  dirigía  a  su  domicilio  ubicado  sobre  el  camino  hacia  la  comunidad  Acoyotla.  (Emmanuel  
Rincón,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Hoy  definen  situación  de  ex  alcalde  de  Tepehuacán:  (Verónica  Ángeles,  página  069  
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El   Independiente-Supuestas  narcomantas,   broma  de  mal   gusto:  Olvera:   El   gobernador   del   estado   Francisco  

.  Además  señaló  que  los  mensajes  estaban  mal  

redactadas.   Aseguró  que  no  es  restarle  importancia  al  hecho  ya  que  realizaron  operativos  de  supervisión  de  rutina  en  esa  

gusto,  una  travesura  bastante  lamentable  que  no  pasa  de  ahí.   La  semana  pasada  a  través  de  la  cuenta  de  Facebook  
Quémalos  por  nacos,  fueron  dadas  a  conocer  fotografías  de  una  presunta  narcomanta  colgada  en  un  puente  de  la  carretera  
México-Tuxpan.  La   imagen  corresponde  al  mensaje  de   la   llegada  de  un  grupo  del  crimen  organizado  a   la  región,  que  
advierte  a  otras  organizaciones  delictivas  para  que  dejen  sus  actividades.  El  gobernador  dio  a  conocer  que  hace  15  días  
hubo  otro  incidente  en  Huejutla  donde  tiraron  volantes  que  difundían  la  presencia  de  un  cártel  en  el  estado,  realizaron  
reuniones   de   seguridad,   sin   embargo,   no   encontraron   alarma  en   el  municipio.   Sobre   si   era   una   intimidación   al   voto,  
mencionó  que  esto  tampoco  tiene  que  ver  con  ningún  tinte  político  y  enfatizó  que  no  existe  ningún  grupo  del  narcotráfico  
en  el  estado.  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Milenio-Manta  en  Tulancingo,   broma  lamentable :  (Alejandro  Reyes,  página  25)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Se  le  acaba  el  tiempo  al  INE  
  
Siendo  esta  una  elección  intermedia  de  bajo  perfil  y  con  estados,  sí  importantes,  que  se  juegan  el  futuro  político  de  sus  
grupos  predominantes,  el  Instituto  Nacional  Electoral  enfrenta  esta  votación  sumido  en  una  desconcentración  producto  
de  las  viejas  prácticas  del  propio  sistema  político  mexicano.  Lo  que  estaba  llamado  a  ser  un  nuevo  organismo  que  obligaría  
prácticamente  a  ejercer  el  derecho  al  voto  y  a  defenderlo,   lo   limita  con  cuestiones  de   incursión  en   la  vida  política  de  
partidos.  Es  decir,  en  lugar  de  estar  inmersos  en  lo  que  es  la  promoción  del  sufragio,  la  apertura  de  nuevos  métodos  y  
herramientas  que  permitan  a  la  mayoría  poder  marcar  una  boleta,  lo  están  en  la  discusión  de  los  castigos  electorales  a  
partidos,  de  los  pleitos  de  la  mesa  política,  de  las  filtraciones,  de  la  poca  o  nula  capacidad  de  llegar  a  acuerdos,  y  todo  lo  
anterior,  con  cargo  al  erario.  Lo  que  se  veía  venir  como  una  nueva  etapa  en  la  vida  democrática  de  México  parece  quedará  
empañado  por  la  gris  actuación  de  un  árbitro  electoral  que  aún  no  se  pone  el  saco  a  la  medida  de  la  situación.  Le  falta  al  
INE,  hay  que  reconocerlo.  No  son  los  tiempos  del  IFE  donde  los  consejeros  movían  las  aguas  de  la  elección,  donde  el  
consejero  presidente  mandaba;;  ahora  son  los  representantes  de  los  partidos  y  sus  dirigentes  quienes  dictan  la  agenda,  
quienes  quitan  y  ponen,  quienes  dicen  qué  es  lo  que  pasará.  El  7  de  junio  votarán  las  estructuras  de  los  institutos  políticos.  
Ganará  quien  lleve  más  gente  a  las  casillas,  pues  es  la  militancia  quien  determinará  a  los  nuevos  integrantes  del  Congreso;;  
el  INE  solo  tendrá  que  validar  lo  que  ya  se  prevé,  al  menos  en  cuanto  a  diputados.  En  los  escenarios  de  gobernadores,  en  
Nuevo  León,  Michoacán,  Campeche,  Sonora,  Colima,  San  Luis  Potosí,  por  mencionar  algunos,  quizá  se  lleve  la  mayor  parte  
de   la  carga  de  trabajo  y  por  ende,  no  habrá  queja  o   impugnación  que  detenga  el  resultado  para  diputados  federales.  
Entonces,  el  convocar  a  elecciones  con  un  nuevo  órgano  que  no  cuenta  todavía  con  los  elementos  para  discernir  entre  
reacciones  y  acciones,  entre  análisis  y  quejas,  entre  sanciones  y  retiros  de  registros  y  anulaciones,  se  ve  y  pinta  difícil  que  
la  democracia  en  México  respire  nuevos  aires.  Son  las  candidaturas  independientes  o  ciudadanas,  las  que  parece  marcarán  
la  pauta  en  la  elección  y  de  aquí  en  adelante;;  lo  que  le  siguen  son  los  partidos  formados  por  independientes,  por  indignados  
por  resignados  y  por  dejados.  Es  entonces  cuando  los  tradicionalistas  tendrán  que  cambiar  de  estrategia  y  quizá  tengamos  
un  nuevo  árbitro  para  las  elecciones,  quizá  ya  no  sea  el  INE,  quizá  sea  después  el  Instituto  Electoral  de  México  donde  solo  
contiendan  dos  partidos,  el  A  y  el  B.  Como  en  Estados  Unidos,  a  lo  mejor  a  sí  le  conviene  más  a  una  sociedad  incapaz  de  
sostener  una  agenda  de  trabajo  social,  económico  y  político  de  forma  alterna  o  alejada  de  los  que  siempre  han  ejercido  
un  gobierno  o  un  poder.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Capital  Hidalgo   
  
¿Y  si  hacemos  un  muñeco?  
  
A  una  semana  de  que  finalícenlas  campañas  políticas,  mediante  los  cuales,  algunas  ciudadanas  y  ciudadanos  pretenden  
conquistar   el   voto   popular   y   convertirse   en   diputados   federales,   el   termómetro   electoral   da   cuenta   de   una  marcada  
indiferencia  ciudadana  Las  conferencias  de  prensa,  los  pronunciamientos,  señalamientos  y  quejas,  ocurridos  durante  el  
proceso,  parecen  haber  sido  extraídos  de  una  historieta,  de  algo  que  sólo  ocurrió  en  el  imaginario  de  los  dirigentes  políticos,  
en  el  intento  de  permear  en  la  conciencia  de  los  votantes.  Invariablemente,  hay  en  cada  distrito  una  serie  de  "joyas"  o  
personajes  que  se  han  distinguido  por  su  afán  de  servirse  y  no  servir,  tipos  que  hoy  pretenden  obtener  el  fuero  y  cobrar  
jugosas  dietas  por  la  vía  del  Congreso;;  por  eso  es  que  más  de  60  personajes  buscan  con  ansia  convertirse  en  diputados  
federales.  En  Ixmiquilpan,  hay  un  "ecocida"  que  se  "pasea"  con  la  bandera  del  PAN,  es  José  María  Lozano  que  tan  sólo  
hace  algunos  meses,  se  decía  orgulloso  de  su  estirpe  perredista,  la  que  lo  hizo  edil  de  Zimapán,  pero  que  al  mismo  tiempo,  
lo  convirtió  en  un  político  con  amnesia,  que  cuando  quiso,  olvidó  los  agravios  que  cometió  contra  la  prensa.  En  la  pantalla  
chica  de   la   televisión  nacional,  el  histriónico  Héctor  Suárez,   fue  el  personaje  central  de   la  campaña  que  emprendió  el  
denominado  Partido  Encuentro  Social,  conocido  como  el  PES;;  el  comediante,  como  sin  saberlo,  se  convirtió  en  el  "hazme  
reír"  de  los  ciudadanos,  al  afirmar  en  los  spots  que,  los  candidatos  del  PES,  son  gente  "limpia",  que  nunca  jamás  militaron  
en  algún  partido,  como  Napoleón  González,  por  ejemplo.  El  PRI  recurrió  a  su  estrategia  de  siempre  y  evitó  acudir  a  foros  
públicos  mediáticos  para  enfrentarse  con  sus  adversarios;;  el  PRI  que  se  sabe  ganador,  es  el  PRI  de  siempre,  el  que  mide  
su  distancia  en  los  debates  para  evitar  que  "los  enanos"  crezcan.  Pero  igual  dicen  que  el  pez  más  grande  se  come  al  más  
chico,  así  parece  que  ocurrió  con  MORENA,  pues  el  popular  pejelagarto  "devoró"  toda  posibilidad  de  que  sus  candidatos  
a  diputados  federales  lucieran,  pues  en  esta  campaña,  permanecieron  "chiquititos  y  hasta  abajo'.  Si  este  proceso  electoral  
no  se  asemeja  a  una  caricatura,  que  me  digan  entonces  a  qué  se  parece  ¿A  qué?  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Quince  años  
  
En   cuatro   días  Grupo   Editorial   Vía   Libre   cumplirá   quince   años   de   vida   al   empezar   a   circular   en   2000   con   el   servicio  
informativo  Sobremesa  que  surgió  bajo  el  principio  de  que  el  futuro  de  los  medios  impresos  serán  los  no  convencionales  
y  rápida  lectura  con  una  penetración  efectiva  en  medio  de  la  incredulidad  de  los  expertos  en  medios  de  comunicación  que  
no  le  auguraban  futuro.  Dos  años  después  entendiendo  que  las  nuevas  tecnologías  e  Internet  avanzarían  velozmente  los  
siguientes  años  subimos  a  la  red  comprobado  el  primer  portal  de  información  periodística  de  Hidalgo:  diariovialibre.com.mx  
que  hoy  es  considerablemente  visitado  en  un  83  por  ciento  por  cibernautas  del  estado  y  un  17  por  ciento  de  otras  entidades  
y  del  extranjero.  Y  hace  nueve  años  apareció  Meridiano  de  Vía  Libre  bajo  el  mismo  concepto  de  no  convencional  y  de  
distribución  gratuita,  lo  que  nos  convirtió  no  en  un  medio  si  en  una  empresa  informativa  que  llega  a  diferentes  segmentos  
de   la  población  con  un  promedio  de  9  mil   impactos  directos  diarios  y  3  mil   indirectos  para   lograr  el  segundo  lugar  en  
circulación  en  Hidalgo.  Igual  como  parte  de  una  alianza  estratégica  circula  desde  hace  12  años  la  revista  de  análisis  e  
información  semanal  Vía  Libre  dirigida  por  el  periodista  Carlos  Camacho  González  y  desde  hace  tres  años  el  programa  
radiofónico  Los  Periodistas  en  Vía  Libre  que  se  transmite  los  miércoles  de  8  a  9.30  pm  por  NQ  Radio  con  impacto  en  12  
estados  del  centro  del  país  incluyendo  la  Ciudad  de  México.  En  breve  se  aumentará  la  circulación  y  puntos  de  distribución  
de  nuestros  productos  y  contarán  con  ediciones  especiales  a  partir  de  julio  así  como  servicios  para  nuestros  lectores  con  
la  responsabilidad  de  un  periodismo  profesional,  ético  y  veraz  que  contribuya  a  informar  a  la  sociedad  hidalguense.  Gracias.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Morena,  una  pálida  sombra  
  
Pareciera  que   las  dificultades  para  constituirse  en  partido  político   le  han  pesado  y   le  siguen  pesando  a  Morena,  antes  
denominado  oficialmente  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  instituto  político  construido  por  y  para  el  dos  veces  
candidato  presidencial  Andrés  Manuel  López  Obrador.  Su  visita  el  7  de  enero  a  Pachuca  e  Ixmiquilpan  dejó  un  mal  sabor  
de  boca  al   tabasqueño,  que  prefirió  poner  sus  miras  en  otros  estados  donde  su   fuerza  parecer  ser  más  sólida,  como  
Michoacán,  Guerrero  o  el  mismo  Distrito  Federal.  Por  no  nada   las  empresas  dedicadas  a   la  demoscopia  anticipan  que  
Morena  podría  lograr  entre  el  10  y  12  por  ciento  de  la  votación  total  el  próximo  7  de  junio,  lo  que  de  nuevo  catapultaría  
al  exjefe  del  Gobierno  del  Distrito  Federal  en  una  tercera  candidatura  presidencial.  Pero  todo  eso  no  se  refleja  en  Hidalgo,  
donde  los  candidatos  en  los  siete  distritos  han  quedado  a  la  deriva,  con  pocos  apoyos  de  su  dirigencia  nacional  y  estatal,  

nas  ha  recibido  20  mil  pesos  para  su  labor  proselitista,  cuando  estamos  a  
menos  de  una  quincena  de  cerrar  el  proselitismo.  Incluso  ha  habido  candidatos  suplentes  que  ante  la  falta  de  recursos  y  
apoyos  han  preferido  tirar  la  toalla  y  salirse  de  la  contienda,  como  ocurre  con  Araceli  Tinajero  Chávez,  suplente  de  Irma  
Hernández  Jiménez,  quien  en  cambio  sí  ha  tenido  apoyo  del  exdiputado  federal  Francisco  Patiño  Cardona,  aspirante  a  
dirigir   a   ese   partido   en   Hidalgo.   Ni   López   Obrador   ni   Martí   Batres   Guadarrama,   líder   moral   y   presidente   formal,  
respectivamente,   ni   mucho   menos   el   dirigente   estatal,   Andrés   Caballero   Cerón,   han   atendido   la   petición   de   sus  
abanderados  en  Hidalgo,  para  que  los  acompañen  en  algunos  puntos  de  sus  respectivas  giras.  Por  eso  Morena  parece  
condenado  a  la  derrota  y  a  una  raquítica  suma  de  votos.  Claro,  el  objetivo  de  Morena  y  López  Obrador  no  es  Hidalgo.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Joel  Guerrero:  un  cambio  inesperado:  Hace  apenas  un  par  de  meses,  cuando  se  barajaban  nombres  y  más  nombres  
para  ocupar  la  vacante  en  la  secretaría  estatal  del  Trabajo,  tuve  oportunidad  de  sentarme  a  desayunar  con  Joel  Guerrero,  
secretario   de   Educación   Pública,   para   charlar   sobre   la   posibilidad   de   que   él   ocupara   el   cargo,   algo   que   sonaba   con  
insistencia   en  medios   políticos.   Amable   como   siempre,   pausado   en   su   hablar   y   con  un  gran   sentido   del   humor,   Joel  
Guerrero  desestimó  un  posible  enroque  en   la  administración  estatal.  Veterano   en   cargos  públicos  estatales,  Guerrero  
Juárez  dijo  que  como  responsable  de  la  educación  estatal  aún  tenía  mucho  por  hacer.  Una  de  sus  prioridades,  dijo,  era  
ajustar  la  nómina  de  la  SEPH,  pues  al  pasar  el  control  de  los  pagos  al  gobierno  federal  había  un  excedente  de  personal  
docente  al  cual  dar  certeza  de  su  empleo.  Para  ello,  además,  había  que  negociar  (con  mucho  tiento)  con  la  Sección  XV  
del  SNTE.  Nada  de  cambios,  fue  lo  que  me  dijo  Joel  Guerrero  entonces.  Ayer,  sin  embargo,  el  secretario  de  la  SEP  Emilio  
Chuayfett  le  tomó  protesta  al  hidalguense  como  titular  del  Consejo  Nacional  de  Fomento  Educativo  (Conafe),  organismo  
federal.  Estoy  convencido  de  que  las  palabras  de  Joel  Guerrero  fueron  sinceras.  Que  en  sus  planes  estaba  mantenerse  al  
frente  de  la  SEPH  y  bajo  las  órdenes  del  gobernador  Francisco  Olvera.  Pero  también  estoy  convencido  de  que  es  difícil  
decirle  no  al  presidente,  y  que  desde  Palacio  Nacional  llegó  la  petición  de  convertir  a  Joel  Guerrero  en  un  hidalguense  más  
dentro  de  la  estructura  federal.  En  la  actual  administración  estatal  Joel  Guerrero  cumplió  siempre  con  su  trabajo.  Ahora  
tiene  mucho  trecho  que  recorrer  en  el  gobierno  peñanietista.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  ayer  Joel  Guerrero  dejó  la  Secretaría  de  Educación  de  Hidalgo  para  ser  nombrado  director  general  del  Conde  en  la  
Ciudad  de  México,  por   lo  que  se  comenzaron  de   inmediato  a  barajar  nombres  para  su  sucesor,  mismo  que  podría  ser  
nombrado   inmediatamente  después  de   las  elecciones  del  7  de   junio.  Entre   los   nombres   se  menciona  a  Miguel  Ángel  
Cuatepotzo,  asesor  del  gobernador;;  María  Luisa  Pérez  Perrusquía,  candidata  suplente  en  el  distrito  2;;  Rocío  Ruiz  de  la  
Barrera,  directora  de  Educación  Media  Superior  y  el  más  aventajado,  Hazael  Oviedo  Terán,  director  de  Telesecundarias.    
  
:   Que   las   autopistas   Pachuca-Tulancingo   y   México-Tulancingo   estuvieron   bloqueadas   ayer   por   varias   horas   por  
productores  de  queso  del  municipio  de  Acatlán,  quienes  acusaron  directamente  al  secretario  de  Desarrollo  Agropecuario,  
José   Alberto  Harváez   de   incumplir   con   los   acuerdos   pactados   apenas   la   semana   pasada,   en   donde   el   funcionario   se  
comprometió  a  mejorar  los  precios  de  venta  de  los  queseros,  quienes  afirman  están  a  punto  de  la  bancarrota  debido  a  los  
bajos  precios  en  que  les  compran  los  productos.    
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:  Que  los  habitantes  de  varias  colonias  de  Mineral  de  La  Reforma  siguen  esperando  la  hora  en  que  la  secretaría  de  Obras  
Públicas  del  municipio  comience   la  reparación  de  calles,   las  cuales   tienen   hoyos  tan  grandes  y  profundos  que  se  han  
convertido  en  un  peligro  para  quienes  transitan  por  estas  calles  en  colonias  como  Carboneras,  Tuzos,  La  Providencia,  entre  
otras,  pues  aunque  el  ayuntamiento  optó  por  tapar  los  baches  con  tierra,  estos  ya  se  destaparon  nuevamente  con  las  
lluvias.  A  ver  si  el  alcalde  Filiberto  Hernández,  ya  se  digna  en  poner  atención  a  los  servicios  a  la  población,  pues  ya  se  
parece  a  los  de  la  Caasim.    
  
:  Que  en  un  acto  de  solidaridad,  quienes  se  han  sumado  a   las  actividades  de   limpieza  en  el  municipio  de  San  Felipe  
Orizatlán  tras  las  fuertes  lluvias  son  los  propios  trabajadores  del  ayuntamiento  de  Huejutla,  quienes  dejaron  los  escritorios  
para  ayudar  en  las  labores  de  limpieza  de  sus  hermanos  huastecos,  además  de  los  apoyos  que  han  llegado  por  parte  de  
las  autoridades  estatales.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
  "Hemos  tenido  una  excelente  aceptación,  la  gente  tiene  confianza,  se  acerca  con  nosotros  y  nos  han  permitido  construir  
un  diálogo  y  hemos  hecho  un  registro  de  sus  peticiones,  de  alguna  manera  la  ciudadanía  busca  que  alguien  los  escuche"    
  
Gloria  Hernández  Madrid    
Candidata  del  PRI  en  el  Distrito  de  Tepeapulco,  sobre  el  final  de  su  campaña.    
  
"En  el   toque  de  puertas  estamos  de  frente  a   la  ciudadanía,  a  quienes   les  exponemos   las  propuestas;;  hay  ciudadanos  
participativos  que  preguntan  sobre  determinada  propuesta  y  es  ahí  donde  está  la  verdadera  exposición  de  ideas"    
  
Alfredo  Bejos  Nicolás    
Candidato  del  PRI  por  el  Distrito  de  Pachuca,  sobre  su  campaña  por  las  colonias.    
  
"Quiero  decirles  a  todos  que  confió  mucho  en  ustedes,  que  sé  que  nos  van  a  llevar  al  triunfo  y  nosotros  responderemos  
con  trabajo,  con  resultados  que  de  inmediato  se  reflejen  en  la  calidad  de  vida  de  todos  nosotros"    
  
Jorge  Márquez  Alvarado    
Candidato  del  PRI  en  el  Distrito  de  Tulancingo,  durante  una  reunión  con  jóvenes.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  ayer,  de  manera  sorpresiva,  se  confirmó  la  salida  de  Joel  Guerrero  de  la  secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  
y  su  toma  de  protesta  como  nuevo  director  general  de  la  Comisión  Nacional  del  Fomento  Educativo.  Con  ello,  se  esperan  
nuevos  movimientos  en  la  estructura  del  gobierno  estatal  para  recuperar  dicha  plaza.  Por  lo  pronto  ya  se  habla  de  posibles  
relevos,  como  Miguel  Ángel  Cuatepotzo,  Rocío  Ruiz  de  Barrera  y  María  Luisa  Pérez  Perusquía.  Por  cierto,  se  sabe  que  Joel  
Guerrero  guarda  una  excelente  relación  con  el  secretario  de  Educación,  Emilio  Chuayffet.  
  
que  luego  de  los  daños  del  fenómeno  meteorológico  en  la  región  de  la  Huasteca  la  respuesta  del  gobernador  Francisco  
Olvera  Ruiz,  desde  el  primer  momento,  ha  sido  destacada,  pues  dispuso  de  toda  la  ayuda  para  los  cientos  de  damnificados  
y   encomendó   al   secretario   de   Planeación   y   Desarrollo   Regional,   Alberto  Meléndez,   a  mantenerse   en   la   zona   y   estar  
pendiente   de   la   apertura  de   caminos   y   calles   con   el   desplazamiento   de  maquinaria,   reconstrucción  de   viviendas   y   el  
restablecimiento  de  los  servicios  públicos.  Lo  anterior,  sin  dejar  de  coordinar  el  suministro  de  víveres  y  acciones  de  salud,  
entre  otros.  
  
que  después  de  las  desafortunadas  declaraciones  del  dirigente  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  quien  
considera  que  la  disciplina  en  las  aulas  se  puede  conseguir  mediante  golpes  a  los  alumnos  por  parte  de  los  maestros,  tal  
y  como  lo  vivió,  motivó  encontradas  opiniones  entre  el  magisterio  y  padres  de  familia.  La  desmesura  de  Ramírez  Oviedo  
en  cuanto  a  su  apreciación  en  este  tema  se  suma  a  la  mala  imagen  que  tiene  el  sindicalismo  mexicano,  que  parece  no  
llegar  a  la  modernidad.  
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que  quien  sigue  quedando  mal  con  sus  empleados  es  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  quien  de  buenas  a  primeras  
decidió  no  entregar  a  los  policías  de  la  ciudad  los  recursos  que  les  correspondían  del  Subsemun.  Luego  de  anunciarles  
dicho  pago,  la  alcaldía  decidió  cambiarles  los  mil  800  pesos  de  bono  por  un  aumento  de  200  pesos.  Ahora,  dicen,  gracias  
a  ese  aumento  deben  pagar  300  pesos  de  impuestos.  
  
que  quien  finalmente  ya  reapareció  fue  Miguel  Escamilla  Baños,  el  exalcalde  incómodo  de  Mineral  de  la  Reforma,  quien  
se  integró  al  organigrama  de  la  Subsecretaría  de  Planeación  Región  1  Pachuca,  en  un  nombramiento  que  generó  molestia  
entre  funcionarios  estatales,  luego  de  que  el  exedil  aún  mantiene  pendientes  de  solventar  recursos  públicos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Deducción  oficialoide:  si  las  narcomantas  no  están  perfectamente  escritas,  no  valen.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
Dice  
nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete  Ruiz,  quien  ayer  en  Pachuca  aseguró  que  su  verdadera  competencia  en  
las  votaciones  del  próximo  7  de  junio  es  el  PRI,  no  el  
todo  el  país  han  renunciado  a  su  militancia  perredista  para  incorporarse  al  proyecto  de  Andrés  Manuel  López  
Obrador.  La  problemática  para  el  partido  amarillo  es  tal  que  en  algunas  partes  del  país  las  encuestas  lo  ubican  casi  al  
mismo  nivel  que  la  agrupación  del  tabasqueño,  y  muy  por  debajo  del  PRI  y  el  PAN.  Lo  cual  significa  que,  si  bien  le  va,  se  
mantendrá  como  la  tercera  fuerza  política  en  la  Cámara  de  Diputados  federal,  aunque  no  se  descarta  que  caiga  al  cuarto  
sitio.  Bueno,  eso  según  los  estudios  de  opinión,  porque  para  Navarrete  Ruiz  su  partido  está  arriba  de  Acción  Nacional  y  
pelea  con  el  PRI  el  primer  lugar  en  las  preferencias  de  los  electores.  
  
Suena  a  todo  volumen  que  Hidalgo  se  convirtió  en  el  primer  estado  del  país  en  concluir  la  capacitación  de  funcionarios  de  
casilla  para  las  votaciones  del  próximo  7  de  junio.  En  la  entidad  serán  instaladas  tres  mil  562  casillas.  Por  cada  una  de  
ellas   fueron   preparados   siete   ciudadanos-cuatro   propietarios   y   tres   suplentes-,   lo   cual   significa   que   en   esta   fase   de  
preparación  de  la  contienda  participaron  24  mil  934  personas.  Bien  por  el  vocal  ejecutivo  del  INE  en  al  estado,  José  Luis  
Ashane  Bulos,  quien  demuestra  experiencia  en  la  organización  de  procesos  electorales.  
  
Quienes   fueron  expositores  en   la  Feria  de  Mineral  de   la  Reforma  2015  están  arrepentidísimos  de  haber  comprado   los  
stands,  pues  aseguran  que,  entre  los  estragos  del  mal  clima,  lo  caro  de  los  espacios  y  la  falta  de  organización,  no  sólo  no  
tuvieron  ganancia,  sino  que  no  lograron  ni  siquiera  recuperar  su  inversión.  Los  afectados  comentaron  a  Radio  Pasillo  que  
lo  pensarán  dos  veces  antes  de  participar  el  próximo  año.  Dicen  que  sólo   lo  harían  si   las  autoridades  municipales   les  
garantizan  que  no  tendrán  pérdidas.  Incluso  piensan  solicitar  que  se  regrese  a  la  feria  tradicional,  la  cual  se  llevaba  a  cabo  
en  calles  de  Pachuquilla  y,  ahí  sí,  con  una  nutrida  concurrencia.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
¡Ya  vino  de  donde  andaba!    
Por  vida  de  Dios  que  muchos  los  que  se  dedican  a  este  bello  y  certero  arte  de  los  trascendidos,  ya  no  sabían  qué  hacer  
ante  la  ausencia  del  Emperador  del  Mezquital;;  Cipriano  Primero.  Porque  hombre  que  cuando  de  plano  no  hay  nada  de  
nada,  el  tal  Charrez  siempre  daba  la  nota  con  alguna  ocurrencia  o  acción  del  estilo  al  que  nos  tiene  acostumbrados.  Pero  
regresó,  y  algunos  juran  y  perjuran  que  hasta  cantaba,  "ya  vine  de  donde  andaba,  se  me  concedió  volver,  a  mí  se  me  
figuraba  que  no  te  volvería  a  ver...  ¡Ya  llegó  el  que  andaba  ausente,  y  este  no  consiente  nada!".  Y  dicho  y  hecho,  regresó  
y  se  permitió  darse  en  la  suya  con  jijo  representante  de  una  constructora  en  la  sede  de  la  SCT  aquí  en  Pachuca.  Al  grito  
de,  "¿para  qué  perdemos  tiempo  en  palabras  si  lo  podemos  arreglar  a  madrazos?",  el  Emperador  se  lio  a  golpes  con  un  
sujeto  de  nombre  Cristian  Islas.  ¿Qué  quién  ganó?  francamente  creo  que  sé  descontaron  al  mandamás  del  Mezquital,  pero  
qué  maltrechos  le  quedaron  los  puños  al  tal  Cristian.  ¡Sea  bienvenido  Emperador  Cipriano  Primero,  ya  lo  extrañábamos!    
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Ya  no  buscan  quién  se  la  hizo,  sino  quien  se  la  paga    
El  líder  del  magisterio  hidalguense,  Sinuhé  Ramírez,  pagará'  hasta  el  último  de  sus  días,  el  que  uno  de  sus  antecesores  no  
le  haya  querido  comprar  un  fraccionamiento  completo  aun  vivales  en  esto  de  la  construcción  de  vivienda  popular  en  la  
entidad.  Porque  resulta  que  el  susodicho  vivales,  a  toda  costa  buscó  que  el  SNTE  le  adquiriera,  completito,  uno  de  los  
desarrollos  inmobiliarios  para  los  profesores.  El  entonces  dirigente  no  quiso  porque  el  precio  del  plano  era  exagerado,  ante  
lo  cual  recibió  la  sentencia  del  vivales  que  se  acordarían  de  él  hasta  el  mismísimo  fin  de  los  tiempos.  Y  le  están  cumpliendo,  
vaya  que  le  están  cumpliendo.  
  
Sosa  vs  Gil,  la  venganza  es.np  plato  que  se  come  frío    
Hace  muchos  años,  para  quien  no  lo  sepa,  el  entonces  secretario  de  Gobierno  en  el  sexenio  de  don  Adolfo  Lugo,  Ernesto  
Gil  Elorduy,  fue  el  encargado  de  darle  fin  a  la  tétrica  Federación  de  estudiantes  universitarios  de  Hidalgo,  que  lideraba  
Agustín  Sosa  Castelán  en  ese  entonces.  El  Asunto  no  termino  ahí  por  supuesto,  y  el  regreso  de  Gil  Elorduy  a  la  entidad,  
ha  permitido  que  se  empiece  a  fraguar  una'  venganza  largamente  esperada  por  el  'Can  Sosa.  De  tal  modo  que  hay  que  
ver  más  allá  de  lo  se  pone  ante  nuestras  narices,  y  leer  entre  líneas  lo  que  hoy  disputan,  por  supuesto  a  trasmano.  La  
venganza,  es  un  plato  que  se  come  frío.  
  
Onésimo  Serrano  
El  delegado  de  la  Sedesol  en  la  entidad,  Onésimo  Serrano  González,  ha  mostrado  que  en  su  trabajo  la  madurez  que  ya  
tiene  como  político.  Aunque  joven,  se  trata  de  uno  de  los  personajes  con  más  responsabilidades  tanto  en  el  servicio  público  
como  netamente  político  en  el  estado.  Mesurado,  ajeno  a  las  expresiones  que  van  delante  del  pensamiento,  Onésimo  ha  
sabido  dar  un  perfil  idóneo  a  la  Sedesol  en  la  entidad,  luego  de  los  desfiguros  protagonizados  por  ex  delegados  que  se  
creían  virreyes.  Y  esto  solo  lo  hace  la  experiencia,  el  trabajo  de  mucho  tiempo.  Vaya  pues  estamos  ante  un  político  en  
todo  el  sentido  de  la  palabra,  que  tarde  o  temprano  recibirá  una  oportunidad  como  la  merece.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Ante  una  serie  de  conflictos  históricos  que  registran  varias  de  las  regiones  que  integran  al  estado  de  Hidalgo,  fue  necesario  
el  llamado  por  parte  del  gobernador  Francisco  Olvera  a  fin  de  detener  el  crecimiento  sin  planificación,  pero  sobre  todo  los  
asentamientos  humanos  irregulares,  traducidos  en  un  peligro  latente  para  las  familias.  En  presencia  de  autoridades  de  la  
ONU  que  acudieron  a  la  entidad,  el  mandatario  convocó  a  no  acrecentar  este  problema  y  solucionarlo  pronto.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Cristina  Cortes: La  presidenta  del  PRI  en  Pachuca  insiste  en  que  ante  las  elecciones  del  7  de  junio  el  trabajo  
debe  ser  preciso.  De  ahí  que   impulsó   las   labores  para  que   los  presentantes  de  casilla  estén  más  que   listos,  asimismo  
enfatizó  la  importancia  de  que  los  aspirantes  a  la  diputación,  por  cualquier  distrito,  realmente  conozcan  sus  atribuciones  
para  que  en  el  discurso  no  confundieran  al  electorado.  
  
Abajo-Darío  Salazar: Salazar  Lara,  titular  de  Seguridad  Pública  en  Atlapexco,  no  es  precisamente  el  funcionario  más  
popular  en  esta  municipalidad.  Resulta  que  en  zonas  específicas  siguen  las  quejas  respecto  a  temas  como  índice  delictivo  
al  alza,  además  de  complicaciones  para  eficazmente  alejar  los  escenarios  que  dificulten  la  salvaguarda  de  los  habitantes.  
También  falta  trabajo  con  los  subalternos  para  que  su  desempeño  sea  como  la  gente  requiere.  
    
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
AYUDA  
La   mayor   parte   de   los   integrantes   del   gabinete   estatal   viaja   continuamente   a   San   Felipe   Orizatlán   para  
participar  en  los  trabajos  de  apoyo  y  limpieza  en  la  zona,  luego  de  la  tromba  que  generó  desbordamientos  
de   ríos   y   por   consiguiente   daños   al   patrimonio   de   unas   4   mil   personas.   Cada   uno   de   los   secretarios  
hidalguenses  se  presentó  en  diferentes  momentos  y  comunidades  para  respaldar   las   labores  de  auxilio,  
cada  uno  en  su  ámbito,  por  lo  que  tienen  una  agenda  de  compromisos  y  labores  a  cumplir  para  lograr  que  en  
el  menor  tiempo  posible  regrese  la  normalidad  a  esa  zona.  
  
PROMOCIÓN  
El   exdiputado   federal   Edmundo   Ramírez   anda   muy   activo   con   el   tema   migrante   y   no   pierde   ninguna  
oportunidad   para   promocionarse   en   las   redes   sociales.   Mundo,   como   se   le   conoce   en   la   región   de  
Ixmiquilpan,  dejó  la  fragua  política  local  y  se  hizo  cercano  colaborador  y  amigo  de  Emilio  Gamboa  Patrón.  
Pese  a  sus  múltiples  estancias  internacionales,  el  exlegislador  federal  de  Hidalgo  se  da  el  tiempo  necesario  
para  visitar  su  pueblo  y  hacer  presencia  entre  los  diferentes  sectores.  
    
DILUIDOS  
Los   candidatos   a   diputados   federales   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   en   Hidalgo  
simplemente  no  levantaron  ningún  comentario  durante  las  casi  ocho  semanas  de  campañas  políticas.  De  
ellos  lo  único  que  se  sabe  o  dice  es  que  nadie  los  conoce,  los  dirigentes  estatales  y  el  senador  Isidro  Pedraza  
tuvieron  más  impactos  en  medios  de  comunicación  durante  este  lapso  de  campañas  que  los  siete  aspirantes  
a  diputados  federales.  Lo  malo  es  que  el  sol  azteca  cobró  puntualmente  las  prerrogativas  correspondientes  a  
estos  abanderados,  pero  de  sus  campañas  nadie  supo  nunca.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-'Quien   busca   masacre   en   Tanhuato,   se   equivoca': Enrique   Francisco   Galindo   Ceballos,  
comisionado  de  la  Policía  Federal  está  tan  seguro  de  que  en  la  operación  policiaca  que  se  realizó  el  pasado  viernes  en  
Tanhuato,  Michoacán,  en  la  que  42  presuntos  delincuentes  fueron  abatidos,  no  hubo  una  masacre,  que  pone  sobre  la  
mesa  su  cargo  y  su  prestigio  profesional,  como  garantía  de  que  se  trató  de  una  acción  legitima  de  lucha  contra  el  crimen.  
Cuando  se  le  pregunta  que  si  alguien  busca  una  masacre  en  los  hechos  de  Tanhuato  ¿podrá  encontrarla?  responde  tajante:  

prestamos  primeros  auxilios,  había  uno  lesionado  por  arma,  q   El  comisionado  
detalla  los  motivos  que  llevaron  a  que  la  operación  terminara  con  un  saldo  de  42  presuntos  delincuentes  muertos  y  un  
elemento  de  la  PF  caído.  Dice  que  los  agresores  estaban  dormidos,  la  mayoría  de  ellos  drogados  y  presumiblemente  sin  
experiencia  para  disparar,  y  decidieron  enfrentar  a  un  grupo  de  policías  entrenados  que  fueron  apoyados  por  un  helicóptero  
con  artilleros  certificados  por  el  Departamento  de  Defensa  de  Estados  Unidos.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL  asegura  
que  tanto  los  agentes  en  tierra,  como  los  del  helicóptero  artillado  cumplieron  con  todos  los  protocolos  para  el  uso  de  la  
fuerza,  y  lamenta  que  algunas  voces  tengan  cuestionamientos  para  la  autoridad  y  no  para  los  delincuentes.  El  lugar  de  
los  hechos,  el  rancho  ¿era  un  campo  de  entrenamiento?  No  encontramos  una  evidencia  de  ese  tipo.  Los  alrededores  
del  terreno  estaban  muy  verdes,  sembrados,  al  parecer  por  flor  de  Lavanda.  Era  una  guarida,  un  campamento  en  el  que  
se  habían  ido  a  esconder.  Todo  alrededor  de  la  casa  tiene  techumbre  y  estaban  dormidos  ahí.  Había  bolsas  de  dormir,  
colchonetas,  cobijas,   ropa,  enseres  personales,  pasta  de  dientes,  cepillos.  No  estaban  de  día  de  campo,  realmente  se  
habían  alojado  ahí.  Algunos  pegados  a  la  pared,  otros  dentro.  Había  bebidas  alcohólicas,  vi  muchas  máscaras  y  jeringas  
para  drogarse,  y  muchas  cosas  de  ese  tipo,  no  lo  alcanzo  a  ver  como  un  centro  de  entrenamiento.  De  acuerdo  con  el  
número  de  bajas  pareciera  que  los  presuntos  criminales  no  eran  muy  diestros  en  el  uso  de  las  armas.  La  
mayoría  mostró  inexperiencia,  estaban  dormidos,  drogados  o  alcoholizados.  Yo  diría  que  la  mayoría  estaban  asustados,  
hasta  en  shock  pues  fue  una  operación  bien  organizada,  en  la  que  tácticamente  incursiona  bien  la  policía.   Entonces  yo  
creo  ellos  esperan  nunca  enfrentarse,  pero  esa  mañana  si  tocó.  Y  así  como  dice  usted  que  estaban  adormilados,  
drogados,   ¿pudieron  usar   sus  armas?  Sí,   claro.   Las   usaron   todos.   Puedo   confirmar   que  prácticamente   todos   los  
cuerpos  dieron  positivo  a   las  pruebas  de   radizonato  de  sodio,  que  determina   la  presencia  de  dos   componentes  de   la  
pólvora,  el  Vario  y  el  Plomo,  y  eso  acredita  que  dispararon.  ¿Y  respecto  a  los  peritajes,  hay  pruebas  de  que  hayan  
estado  drogados  o  alcoholizados?  Sí.  Todavía  no  se  han  hecho  todas  las  pruebas,  pero  hasta  el  momento  podría  decir  
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que  algunas  pruebas  dieron  positivo  a  cocaína,  metanfetamina  y  marihuana,  incluso  en  algunos  casos  a  las  tres  sustancias.  
Quizá  mañana  tengamos  ya  todos  los  resultados,  pero  el  dato  es  que  sí  hay  pruebas  positivas  a  estas  drogas,  en  las  que  
llevamos  hasta  ahora  más  de  diez  han  dado  positivo.  ¿Muchas  de  las  personas  que  murieron  quedaron  boca  abajo,  
eso  daría  algún  indicio  de  que  se  trató  de  una  ejecución?  No.  Y  en  ese  tema  puedo  dar  el  detalle.  La  posición  final  
del  cuerpo,  boca  abajo  o  boca  arriba,  no  es  indicador  de  una  ejecución.  La  posición  (en  la  que  queda  del  cuerpo)  tiene  
que  ver  con  de  dónde  le  disparen  y  dónde  tenga  el  impacto  el  cuerpo.  Un  impacto  de  calibre  7.23,  o  de  los  calibres  de  
arma   larga  que  usamos  nosotros,  en   la  caja   torácica,  puede  sacudir  el   cuerpo  de  una  persona  e   incluso  voltearla.  La  
prueba  que  determina  una  ejecución  es  el  tatuaje  de  pólvora.  Es  una  prueba  pericial  que  analiza  la  marca  que  deja  un  
arma  cuando  se  dispara  a  corta  distancia,  y  que  la  deflagración,  la  quema  de  la  pólvora,  se  expulsa  tan  cerca  del  cuerpo  
que  quema  la  piel.  El  tamaño  del  tatuaje  marca   la  distancia.  Si  no  hay  tatuaje,  hay  una  distancia  considerable,  si  hay  
tatuaje  se  mide   la  distancia,  es  un  asunto  de  física.  Aseguro  que  no  hay  ni  un  solo   indicio  de  abuso  de  fuerza  de   los  
elementos.  ¿Ningún  disparo  fue  hecho  de  cerca?  No,  ninguno  a  corta  distancia  que  haya  dejado  el  tatuaje  de  pólvora  
que  indique  eso.  Pero  creo  que  estamos  en  la  minucias  del  tema  cuando  objetivamente  lo  que  es  muy  claro  es  que  estaban  
con  armas  de  alto  poder,  las  accionaron,  las  calibre  .50,  las  AK47,  contestaron,  es  un  enfrentamiento  que  dura  mucho  
tiempo  para  luego  llegar  a  una  confusión  de  que  si  hubo  o  no...  La  policía  hizo  su  trabajo,  lo  hizo  en  ese  momento  bajo  
las  condiciones  de  fuego,  y  al  final  esta  gente,  desvelados  y  drogados  como  estaban,  sí  se  animaron  a  disparar  sin  ningún  
tipo  de  miramiento.  La  situación  es  que  hay  un  policía  caído,  hay  otro   lesionado  y  hay   tres  detenidos.  Y  eso  es  muy  

idos  y  están  ante  el  Ministerio  Público,  cada  uno  con  un  arma  larga  
y  una  granada  y  me  parece  que  eso  hace  totalmente  la  diferencia.  Si  hubiera  sido  otra  cosa,  sería  otra  la  suerte.  Ahora  
estamos  ya  contabilizando  las  45  armas,  una  granada  y  un  lanzagranadas  que  estaba  activado  pero  que  afortunadamente  
no   lo  accionaron.  Le  dispararon  al  helicóptero,  hay  una  acción  protocolaria  de  decirles  que  dejen  de  disparar,  que  se  
entreguen,  que  suelten  las  armas  y,  la  respuesta  fue  a  fuego.  La  policía  en  este  caso  mostró  sus  mejores  capacidades  de  
entrenamiento  y  sus  habilidades.  ¿El  helicóptero  del  operativo  en  el  que  iban  los  elementos  de  la  Policía  Federal  
es  artillado?  Sí.  Trae  un  arma  artillada  como  accesorio  del  helicóptero,  con  artilleros  certificados.  Cada  artillero  tiene  que  
pasar  una  serie  de  pruebas  y  ser  certificado,  incluso  en  el  Departamento  de  Defensa  de  Estados  Unidos.  Y  la  utilización  
del  arma  tiene  un  protocolo.  No  se  dispara  en  zonas  urbanas,  no  se  dispara  de  manera  directa,  hay  tiros  de  advertencia.  
Se  usa  en  situaciones  de  extremo  riesgo  para  la  ciudadanía.  Hay  un  protocolo  escrito  y  documentado  con  el  que  operan.  
(En  este  caso)  Se  aplicó  el  protocolo.  El  helicóptero  recibió  disparos  y  están  certificados  por  el  MP:  recibió  tres  impactos  
en  el  alerón  trasero  y  uno  cerca  del  rotor.  Usted  ha  calificado  esta  acción  como  una  operación  policiaca  exitosa,  
en  la  que  se  abatieron  a  presuntos  criminales  ¿qué  opina  de  los  cuestionamientos  que  se  hacen  ahora?  Trato  
de  ser  objetivo.  En  la  policía  estamos  sujetos  a  este  tipo  de  cosas,  pero  lo  que  nos  hace  superar  esos  comentarios  es  el  
trabajo  y  los  resultados.  Aquí  no  está  en  duda  que  las  personas  que  perdieron  la  vida,  y  es  lamentable,  eran  delincuentes  
que  no  se  tentaron  el  corazón  para  dispararle  a  la  policía,  y  en  este  caso  la  verdad  irá  surgiendo,  aquí  no  hay  algún  abuso  
de  la  policía  que  se  nos  pueda  señalar.  Estamos  siendo  puestos  a  prueba  y  vamos  a  pasarla.  Ha  dicho  que  no  hubo  
algún  abuso,  que  no  se  trató  de  una  masacre,  de  una  matanza,  ¿lo  sigue  sosteniendo  categóricamente?  Sí,  
lo   sigo   sosteniendo.   ¿Sabe   que   detrás   de   ese   aval   está   su   cargo   dentro   de   la   corporación,   su   prestigio  
personal?  Y  mi  carrera.  ¿Y  pone  su  carrera  sobre  la  mesa  para  defenderlo?  Claro,  sin  lugar  a  duda.  Estuve  en  el  
lugar   de   los   hechos,   he   platicado   con   los   policías,   ya   declararon   ante   el   Ministerio   Público   41   policías   federales,   ya  
sometieron  a  prueba  las  armas  de  los  policías  federales;;  y  con  mi  conocimiento  de  criminalística  de  campo  puedo  decir  
cómo  fueron  más  o  menos  la  mecánica  de  los  hechos,  de  las  lesiones  y  hay  hechos  irrefutables,  el  número  de  armas,  que  
todas   fueron  disparadas,  que   todos  dispararon,  ante   todo  eso   la  pregunta  es   ¿qué   tendríamos  que  haber  hecho?  No  
dejaron  de  disparar,   no  dejaron   las   armas,   no   se   rindieron.   Somos   la   autoridad,   creo  que   estamos   acostumbrados   a  
cuestionar  a  la  autoridad  y  no  cuestionar  a  la  delincuencia,  parece  que  la  delincuencia  debería  tener  las  ventajas.  Creo  
que  nuestros  resultados  y  el  profesionalismo  que  hoy  tiene  la  Policía  Federal  nos  permite  afirmar  que  sabemos  usar  los  
protocolos  en  estos  casos  sea  el   resultado  como  sea.  Entonces,  ¿cree  usted  que  quien  busque  una  masacre  en  estos  
hechos  no  la  va  a  encontrar?  No  la  va  encontrar.  No  fue  el  proceder  de  la  policía,  no  son  sus  protocolos,  al  contrario,  
incluso  a  los  tres  detenidos  les  prestamos  primeros  auxilios,  había  uno  lesionado  por  arma,  que  se  le  atendió  y  se  le  llevó  
al  médico.  La  forma  de  pensar  y  de  actuar  de  la  policía  es  en  beneficio  de  todos  los  ciudadanos.  (Carlos  Benavides,  
primera  plana)  
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La  Jornada-Se  destapan  en  España  más  audios  que  enlodan  a  OHL:  La  constructora  española  OHL  vuelve  a  estar  
en  el  ojo  del  huracán,  tras  nuevas  grabaciones  difundidas  en  Internet  sobre  presuntos  actos  de  corrupción  en  su  filial  en  
México.  En  esta  ocasión  se  revelan  conversaciones  entre  directivos  de  la  compañía  con  alusiones  a  supuestos  pagos  a  
magistrados,  según  se  desprende  de   los  nuevos  audios  subidos  al  portal  de  videos  Youtube  y   retomados  por  medios  
españoles,  entre  ellos  el  periódico  El  País  en  su  versión  en  línea.  Los  protagonistas  en  estas  nuevas  escuchas  son  el  ex  
directivo   Pablo  Wallentin,   quien   ya   tuvo   que   presentar   su   dimisión   hace   dos   semanas,   y   el   director   jurídico  Gerardo  
Fernández.   El   tema   de   sus   diálogos   es   el   Circuito   Exterior   Mexiquense,   una   de   las   grandes   obras   de   infraestructura  
realizadas   por   OHL   en   el   estado   de   México,   donde   la   constructora   obtuvo   millonarios   contratos   por   obras   públicas,  
especialmente  a  partir  de  la  administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  cuando  fue  gobernador  de  esa  entidad.  
¿Cuánto  hay  que  darle  a  los  magistrados   pregunta  Wallentin.   Pues  yo  creo  que  una  manita   responde  el  director  jurídico.  
En  la  segunda  llamada,  según  difundió  CNNExpansión,  se  habla  de  la  forma  en  la  que  obtendrán  el  dinero  que  entregarían  
a  los  magistrados.  No  hay  otra  forma,  se  hace  como  siempre  o  no  hay  otra  forma,  comenta  Fernández  a  su  interlocutor  
al  tratar  de  explicar  por  qué  todo  el  dinero  del  Circuito  Exterior  debe  salir  por  un  fideicomiso,   luego  de  que  Wallentin  
sugirió  hacerlo  con  facturas.  En  la  tercera  llamada,  también  de  acuerdo  con  CCNExpansión,  Wallentin  le  dice  a  Fernández  
que  le  tiene  que  llevar  a  José  Andrés  de  Oteyza,  presidente  del  consejo  de  OHL  México,  una  hoja  en  la  que  le  explique  
por  qué  del  pago  a   los  magistrados,  así  como  la  cantidad  de  juicios  y  apoyos.  Le  dices  que  yo  te  dije  que  a  ver  si   lo  
sacábamos  con  facturas  y  que  tú  me  dijiste  que  ni  madres  por   lo  del  socio  y  vámonos.  El  escándalo  generado  por   la  
filtración  de  los  primeros  audios  en  el  último  mes  ha  dañado  profundamente  la   credibilidad  de  OHL  y  ha  erosionado  el  
valor  bursátil  de  la  compañía,  que  perdió  más  de  9  y  10  por  ciento  en  una  sola  jornada  en  sus  operaciones  en  las  bolsas  
de  México  y  España,  señaló  el  diario  El  País.  El  presidente  de  OHL,  Juan  Miguel  Villar  Mir,  ha  denunciado  que  su  filial,  
presente   en   México   desde   1979,   está   siendo   objeto   de   una   campaña   de   difamación   y   que   no   se   han   cometido  
irregularidades.  Hasta  la  fecha  no  se  ha  hecho  pública  ninguna  de  las  investigaciones  internas  anunciadas  por  OHL.  A  lo  
largo  de  las  tres  conversaciones  subidas  en  Youtube,  hay  constantes  referencias  a  supuestos  pagos  a  jueces  y  la  forma  
de  realizarlos,  a   fin  de  no  dejar  constancia  contable.  Aunque  no  todas   las  alusiones  son  claras,   las  escuchas   implican  
indirectamente  al  presidente  de  OHL  México,  José  Andrés  de  Oteyza.  En  esa  línea,  su  jefe  de  gabinete  del  presidente,  
Pablo  Wallentin,  pide  al  asesor  jurídico  que  informe  al  presidente  de  los  manejos.  Al   igual  que  ocurrió  en  los  primeros  
audios,   en   los   diálogos   reaparece   el   Viaducto   Bicentenario,   obra   destinada   a   descongestionar   el   tráfico,   y   que   fue  
encargada  durante  la  gestión  gubernamental  en  el  estado  de  México  del  actual  presidente  Enrique  Peña  Nieto.Estamos  
metiendo  un  gol,  estamos  poniendo  tarifas  del  año  siguiente,  según  la  voz  atribuida  a  Wallentin,  con  tono  notablemente  
contento,  destaca  el  reporte  de  prensa  del  diario  El  País.  La  filial  en  México  ha  sido  consultada  sobre  estas  nuevas  escuchas.  
Un  portavoz  señaló  que  las  desconocía  y  que  hasta  que  no  tuviera  constancia  de  las  mismas  no  podía  hacer  comentarios.  
El   escándalo   de   las   primeras   grabaciones,   aparte   de   la   renuncia   del   directivo,   ha   costado   el   puesto   al   secretario   de  
Transportes  del  estado  de  México,  Apolinar  Mena  Vargas.  En  una  escucha  se  destapa  cómo  OHL  había  pagado  a  este  
funcionario  y  su  familia  vacaciones  navideñas  en  un  hotel  de  lujo  de  la  Riviera  Maya.  Aunque  el  funcionario  mexiquense  
negó  públicamente  haber  incurrido  en  el  presunto  cohecho,  su  propio  gobierno  le  impuso  multas  por  su  proceder,  recordó  
el  diario  español.  En  el  caso  del  Viaducto  Bicentenario,  la  sombra  de  la  sospecha  va  más  allá  de  una  dádiva  vacacional,  
destaca  el  diario.  Las  conversaciones  apuntan  a  aumentos  de  30  por  ciento  en  el  peaje  del  viaducto,  sobre  costos  de  
cientos  de  millones  de  dólares  y  falsas  imputaciones  de  gasto.  En  las  conversaciones  difundidas  en  Youtube  a  principios  
del   mes,   los   directivos   de   OHL   en   México   hablan   de   incrementar   el   peaje   en   el   Viaducto   Elevado   Bicentenario;;   los  
sobrecostos  de  4  mil  a  9  mil  millones  de  pesos  en  una  de  las  fases  de  la  obra,  a  la  que  se  refieren  como  la  mierdota  que  
hacemos;;  el  cobro  por  adelantado  de  fases  que  no  se  han  construido  y  que  se  realizarían  en  2023  o  en  2033,  a  lo  que  
uno  de  los  involucrados  califica  con  alarma  como  un  fraude  en  una  de  las  varias  conversaciones  en  las  que  hay  un  desorden  
de  cifras,  fechas  y  estimaciones  financieras.  Hasta  el  momento  se  desconoce  la  autoría  de  los  audios  filtrados  y  difundidos  
en  el  portal  de  videos,  perocada  grabación  asesta  una  estocada  en  la  credibilidad  de  OHL,  una  de  las  constructoras  con  
más  obras  en  el  estado  de  México.  Con  cada  golpe  disminuye  la  confianza  en  la  administración  y  cobra  fuerza  la  sombra  
de   la   connivencia,   señala   este   martes   del   diario   El   País.   Además   del   Viaducto   Bicentenario   y   del   Circuito   Exterior  
Mexiquense,  OHL  México  tiene   la  concesión  de   las  autopistas  Atizapán-Atlacomulco,  Urbana  Norte,  Puebla-Perote  y   la  
supervía  Poetas,  y  también  del  Aeropuerto  Internacional  de  Toluca.  (Redacción,  primera  plana)    
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Excélsior-Escándalo  de  OHL  salpica  a  magistrados;;  la  SCT  solicitará  auditorías:  Un  audio  de  tres  conversaciones  
entre  directivos  de  OHL  México  revela  que  la  constructora  utiliza  una  estructura  contable  paralela  para  pagar  sobornos.  

Wallentin,  entonces  director  de  Relaciones  Públicas,  y  Gerardo  Fernández,  director  jurídico  de  la  constructora,  revela  que  
José   Andrés   de  Oteyza,   director   de   la   empresa   en  México,   dio   el   visto   bueno   para   que   se   comprara   la   voluntad   de  
magistrados.   De  Oteyza   fue   secretario   de   Patrimonio   y   Fomento   Industrial   en   el   gobierno   de   José   López   Portillo.   La  
revelación  de  esta  grabación   las   tres   llamadas  se  hicieron  el  pasado  16  de  enero   ocurrió  un  día  antes  de  que  se  
celebrara  en  España  la  junta  de  accionistas  del  grupo  constructor.  No  es  la  primera  grabación  sobre  la  corrupción  de  OHL.  
Ahora,  en  el  nuevo  audio,  ambos  directivos  hablan  de  incrementos  indebidos  a  las  cuotas  del  Viaducto  Bicentenario  del  
Estado  de  México.  La  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  anunció  ayer,  en  un  comunicado,  que  hoy  solicitará  a  
la  Secretaría  de  la  Función  Pública  que  realice  auditorías  a  los  contratos  vigentes  que  tiene  con  la  empresa  OHL.  Revelan  
soborno  de  OHL  a  magistrados.  La  constructora  OHL  México  tiene  una  estructura  contable  paralela  a  través  de  la  cual  
legitima  dinero  y  la  ocupa  para  pagar  sobornos,  reveló  el  audio  de  una  conversación  telefónica  entre  el  director  jurídico  
de  la  empresa,  Gerardo  Fernández,  y  Pablo  Wallentin,  exdirector  de  Relaciones  Públicas,  difundido  ayer  por  YouTube.  De  
acuerdo  con  tres  conversaciones  fechadas  el  16  de  enero  de  2015,  José  Andrés  de  Oteyza   secretario  de  Patrimonio  y  
Fomento  Industrial  en  el  gobierno  de  José  López  Portillo ,  director  de  la  empresa  en  México,  dio  el  visto  bueno  para  que  
se  pagaran  sobornos  a  magistrados.  Este  nuevo  episodio  de  corrupción  en  OHL  salta  un  día  antes  de  que  se  celebre  la  
junta  de  accionistas  del  grupo  constructor  en  España,  sede  principal  de  éste.  A  diferencia  de  una  conversación  anterior,  
donde  se  revelaron  actos  de  corrupción  en  OHL,  y  donde  De  Oteyza  se  deslindó  de  cualquier  acto  de  corrupción  en  que  
incurrió  Wallentin  con  el  entonces  secretario  de  Comunicaciones  del  Estado  de  México,  en  esta  ocasión  no  sale  bien  librado.  
De  Oteyza  es   identificado  por  Oriol  Malló  en  su   libro  El  cártel  español.  Historia  crítica  de   la  reconquista  económica  de  
México   y   América   Latina   (1898-
personaje  decisivo  en  alguno  de  los  más  grandes  arreglos  institucionales  entre  México  y  España  desde  fines  de  los  años  
70,  que  se  tradujeron  en  la  multimillonaria  inversión  de  Pemex  en  la  refinería  de  Petróleos  del  Norte  (Petronor),  en  Muskiz,  

  En  las  conversaciones  Wallentin  y  Fernández  utilizan  un  lenguaje  críptico  y  las  cifras  de  dinero  de  las  que  hablan  
izan  las  cantidades  de  las  que  

  Se  infiere  que,  como  en  el  futbol,  
sería  cinco  dedos,  cinco  unidades.  En  ese  sentido  es  que  si  hablaron  de  12  mil  pesos  para  los  magistrados,  y  a  las  cifras  
manejadas  les  quitan  tres  ceros,  12  mil  sería  un  millón  200  mil  pesos,  lo  que  significaría  una  entrega  de  500  mil  pesos  a  
dos  magistrados,  de  los  cuales  omiten  sus  nombres  y  los  dos  funcionarios  de  OHL  se  quedarían  con  100  mil  pesos  cada  

  En  tres  conversaciones  telefónicas  grabadas  el  16  de  enero  pasado  entre  las  08:48  horas,  las  
17:55  y  las  18:27  horas,  Wallentin  y  Fernández  hablan  de  incrementos  indebidos  a  las  cuotas  del  Viaducto  Bicentenario  
del  Est
director  jurídico  de  OHL.  
comida  con  mi  jefe  (De  Oteyza

allentin   sigue:     
  

(refiriéndose  a  Juan  Miguel  Villas  Mir,  dueño  de  OHL  o  Juan  Luis  Osuna,  vicepresidente  de  la  constructora).  Se  entiende  

  
como  siempre,  o  no  hay  otra  forma.  ¿Cómo?  ¿Cómo?  A  ver,  cómo  hay  apoyos  ahí,  a  esa  gente  de  ot   Wallentin  

  Fernández  pregunta  
a     

  
tiene  que  salir  del  fide   

     En  
abril  pasado  OHL  cristalizó  la  venta  de  24.99  por  ciento  de  dos  de  sus  subsidiarias  a  un  fondo  controlado  por  la  australiana  
IFM  Global  Infraestructure  Fund  por  ocho  mil  777  millones  de  pesos  (unos  605  millones  de  dólares),  entre  ellas  la  que  
controla  el  Viaducto  Bicentenario.  (Andrés  Becerril,  primera  plana)  
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Criterio-Elección  está  blindada,  presume  Antonio  Baños: Para  el  INE,  la  violencia  armada  no  impedirá  el  desarrollo  
de  la  jornada  electoral,  como  no  ha  impedido  elecciones  en  otros  momentos,  como  en  Tamaulipas,  cuando  un  candidato  
por  la  gubernatura  fue  asesinado  a  una  semana  de  las  votaciones.  Marco  Antonio  Baños  Martínez,  consejero  del  INE  y  
presidente  de  la  Comisión  de  Vinculación  con  los  Oples,  dijo  que  la  presencia  del  crimen  organizado  en  algunas  áreas  o  el  
asesinato   de   algunos   candidatos   en   este   proceso   no   afectará   la   votación.  
registrado  también  lamentables  hechos  en  los  cuales,  incluso  un  candidato  a  la  gubernatura,  en  el  caso  de  Tamaulipas,  
fue  asesinado  una  semana  antes  de  la  jornada  electoral,  pero  aún  en  esa  situación  tan  complicada  fue  posible  desarrollar  

  
ha  habido  incluso  unos  fallecimientos  lamentables  de  candidatos  a  cargos  de  elección  popular,  pero  están  focalizados  y  

  Para  el  consejero  del  
INE,  la  muerte  de  43  personas  en  el  reciente  enfrentamiento  en  Tanhuato,  Michoacán,  no  tendrá  tampoco  un  efecto  en  
lo  electoral.  
de  casilla,  los  simulacros  donde  estamos  ahora  con  la  segunda  capacitación  para  que  los  funcionarios  sepan  cómo  llenar  

  
Marco  Antonio  Baños  Martínez,  Ciro  Murayama  Rendón  y  Javier  Santiago  Cas-tillo  realizaron  ayer  una  visita  a  Sonora  para  
conocer  de  primera  mano  el  panorama  de  cara  a  la  elección  por  la  gubernatura.  En  relación  a  la  solicitud  del  PRI-Partido  
Verde,  de  que  fuera  el  INE  el  que  atraiga  la  elección  en  Sonora,  los  consejeros  descartaron  tal  posibilidad,  sin  embargo  
se   entrevistaban   con  distintos   actores   para   tener   un   panorama   real.  
recabemos  el  día  de  hoy,  lo  que  nos  hagan  llegar  los  distintos  actores  con  los  que  nos  hemos  entrevistado,  ante  el  Consejo  
General,  no  estoy  afirmando  ni  desc
Ciro  Murayama  Rendón.  (Agencia  Reforma,  página  16)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Deshonran  la  memoria  de  los  43  
  
De  cuatro  puntos  de  la  Ciudad  de  México,  cuatro  marchas  con  quizá  mil  500  personas  en  total  confluyeron  ayer  frente  al  
Hemiciclo   a   Juárez   para   recordar   que  hace   ocho  meses   desaparecieron   (nadie   ha   contradicho   la   verdad  histórica   del  
múltiple  asesinato)  los  43  normalistas  rurales,  y  todo  indica  que  mes  a  mes  o  día  con  día,  dentro  y  fuera  del  país,  continuará  
deshonrándose  la  memoria  de  aquellos  jóvenes  cuya  mejor  oportunidad  de  trabajo  digno  y  seguro  era  formarse  como  
profesores.  
completo  ajenas  a  la  búsqueda  de  justicia.  Los  vividores  de  la  aflicción  ajena  explotan  el  respetable  dolor  de  los  deudos  
para  fines  tan  diversos  como  insistir  en  una  contrarreforma  educativa  (para  la  conservación  de  privilegios  por  parte  de  
quienes  mantienen  a  sus  alumnos  en  los  peores  índices  de  aprovechamiento  escolar)  y,  en  la  oportuna  coyuntura,  intentar  
sabotear  las  elecciones  del  7  de  junio.  Buscan  un  estado  de  barbarie,  donde  las  turbas  puedan  hasta  quemar  a  modestos  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Los  candidatos  fantasma  
La  nostalgia  es  más  de  recuerdos,  que  de  hechos.    
Florestán    
  
A  lo  largo  de  los  años  he  visto  muchísimas  campañas  electorales.  Desde  los  años  70  en  el  priato,  cuando  no  había  spots  
en  la  televisión  ni  en  la  radio,  hasta  las  actuales,  donde  lo  que  sobran  son  l30  millones  de  spots  que  los  partidos  derrochan  
impunemente  porque   les  salen  gratis.  Ya  en   la  campaña  presidencial  de  2000,  el   spot   fue  decisivo  por  el   impacto,   la  
efectividad  del  contenido  y  la  oportunidad  de  subirlo  al  aire.  Cada  partido  traía  su  estrategia,  sus  spots  y  sus  recursos.  A  
uno  de  Vicente  Fox,  PAN,  respondía  otro  de  Francisco  Labastida,  PRI.  Cuauhtémoc  Cárdenas  se  mantuvo  al  margen  con  
su  estrategia  de  tierra,  lo  que  no  frenó  al  PRD.  Memorable  y  para  el  estudio,  fue  el  manejo  de  crisis  que  hizo  el  equipo  
Fox  de  aquella  aciaga  tarde  cuando  al  discutir  con  Cárdenas  la  realización  de  un  debate  aquella  misma  noche,  el  panista  

la  necedad  en  memorable  y  efectivo  grito  de  campaña.  En  2006,  fue  notable,  por  momentos  decisiva,  la  guerra  del  spot  
entre  Andrés  López  Obrador  y  Felipe  Calderón,  donde  fue  borrado  el  priista  Roberto  Madrazo,  que  nunca  tuvo  nada  que  
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hacer.  Tras  la  reforma  de  2007,  le  contaba  ayer,  para  terminar  con  la  espotización  de  la  política,  se  prohibió  la  compra  de  
anuncios  y  los  partidos  se  repartieron  30  millones  de  spots  gratuitos.  Es  decir,  no  acabó  la  espotización,  se  acabó  el  pago  
a  su  presupuesto.  Así  hoy,  somos  víctimas  pasivas  de  ese  bombardeo,  impune,  de  spots  que  además  retrata  la  escasez  
de  cuadros  nuevos  y  el  monopolio  del  spot,  donde  se  da  la  paradoja  de  que  quienes  más  salen,  López  Obrador  y  Marcelo  
Ebrard,  no  son  candidatos  en  estas  elecciones.  Este  es  un  caso  para  el  diván  del  siquiatra  y  para  los  analistas  de  la  política:  
que  quienes   no   compiten   son   los   únicos   que   se   promueven   en   los   spots,   lo   que   retrata   la   pobreza   de   cuadros   y   de  
estrategias  y  exceso  de  ambiciones.  
  
RETALES  
  
1.  MIENTE.  Jaime  Rodríguez,  alias  El  Bronco,  el  candidato  independiente  al  gobierno  de  Nuevo  León,  vuelve  a  mentir,  
ahora  en  el  video  que  editó  y  en  el  que  demuestra  que  graba  conversaciones  telefónicas  privadas  y  documenta  que  jamás  
me  pidió,  y  menos  formalmente,  como  dice  la  ley,  derecho  de  réplica;;  
  
2.  ELECCIONES.  A  diez  días  de  las  elecciones,  solo  hay  dos  estados  definidos:  Baja  California  Sur,  PAN,  y  Campeche,  
PRI.  En  Nuevo  León,  de  seis  encuestas  publicadas  cinco  dan  ventaja  al  PRI  de  Ivonne  Álvarez.  La  de  El  Norte,  obvio,  pone  
a  Rodríguez  arriba,  pero  solo  por  un  punto;;  y  
  
3.  OTROS.  En  los  otros  seis  estados,  Colima,  Querétaro,  San  Luis  Potosí  y  Sonora,  al  día  de  hoy,  cualquiera  de  los  dos  
punteros,  PRI-PAN,  puede  ganar.  En  Guerrero  PRI-PRD  y  en  Michoacán  PRD-PAN-PRI.  Esa  incertidumbre  es  la  democracia.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que   las  autoridades  aún  desconocen  el  monto  de  los  daños  provocados  por  el  tornado  en  Ciudad  Acuña,  dato  que  se  
sabrá  hasta  que  la  Sedatu  termine  el  censo  obligado  y  a  partir  de  ahí  también  se  estimará  cuánto  tiempo  llevará  levantar  
los  cientos  de  casas  derrumbadas  por  el  viento.  Eso  le  informaron  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  quien  al  final  cumplió  
con  sus  dos  compromisos:  asistir  con  luz  de  día  a  la  zona  devastada  y  regresar  a  la  Ciudad  de  México  para  la  visita  de  
Estado  de  la  presidenta  de  Brasil,  Dilma  Rousseff.  
  
Que  siguen  surgiendo  dudas  sobre  los  recursos  que  destina  el  Senado  a  asuntos  de  protocolo.  Ahora  se  sabe  que  ¡renta  
las  alfombras  de   los  visitantes  distinguidos!,  como  la  que  cubrió   la  semana  antepasada  las  escalinatas  de  Paseo  de   la  
Reforma  para  recibir  al  presidente  de  Colombia,  Juan  Manuel  Santos.  Ayer  se  rentó  la  alfombra  para  recibir  al  presidente  
de  Finlandia,  Sauli  Niinistö,  y  para  no  hacer  doble  esfuerzo,  mejor   se  pagó  por  dos  días,  pues  hoy  habrá  otra  sesión  
solemne  para  hacer  los  honores  a  la  mandataria  brasileña.  
  
Que  mientras  más  cerca  están  las  elecciones  más  versiones  surgen  sobre  reacomodos  entre  los  candidatos.  En  Guerrero,  
por  ejemplo,  deslizan  la  posibilidad  de  una  declinación  del  panista  Jorge  Camacho  a  favor  de  Beatriz  Mojica,  del  PRD-PT,  
para  evitar  que  Héctor  Astudillo,  del  PRI,  iguale  o  gane,  lo  que  el  blanquiazul  niega  con  énfasis.  En  la  delegación  Miguel  
Hidalgo  del  DF,  en  tanto,  hablan  de  que  Laura  Ballesteros  depondrá  su  candidatura  en  favor  del  perredista  David  Razú,  lo  
que   también  niega  ella.  Pero  quienes  sí  anunciaron  sus  declinaciones   fueron  dos  candidatos  de  MC:  el  aspirante  a   la  
gubernatura  de  Querétaro,  Salvador  López,  en  pro  del  panista  Francisco  Domínguez,  y  el  aspirante  a  gobernador  por  
Nuevo  León,  Fernando  Elizondo,  quien  anunció  la  semana  pasada  que  lo  haría  en  favor  de  Jaime  Rodríguez,  pero  nomás  
no  lo  ha  formalizado.  Que  hay  incertidumbre  en  el  PRD  del  DF  porque  aún  no  se  confirma  la  presencia  del  jefe  de  Gobierno,  
Miguel  Ángel  Mancera,  en  el  mitin  de  cierre  de  campaña  en  el  Zócalo  el  próximo  domingo.  Mientras  unos  dicen  que  le  
conviene  políticamente,  porque  a  falta  de  liderazgos,  él  podría  presentarse  como  la  cabeza  del  partido  en  la  capital,  otros  
creen  que  confirmaría  su  intervención  en  la  elección  de  candidatos  de  ese  partido.  
¿Qué  decidirá?  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Negocio  de  bloquear  
  

  
José  Martí  
  
El  lunes  fueron  los  taxistas.  Durante  siete  horas  bloquearon  el  Paseo  de  la  Reforma,  el  manifestódromo  de  la  Ciudad  de  
México.  Ayer  fueron  grupos  del  movimiento  de  Ayotzinapa  y  del  Frente  Popular  Francisco  Villa,  que  cerraron  Taxqueña,  
Ignacio  Zaragoza,  Indios  Verdes  y  el  Paseo  de  la  Reforma.  Las  movilizaciones  en  estos  cuatro  puntos  estratégicos  estaban  
diseñadas  para  causar  el  máximo  daño  posible  a  los  ciudadanos.  Las  autoridades  responden  a  los  bloqueos  con  estrategias  
que  tienen  consecuencias  previsiblemente  perversas.  Mandan  a  los  policías  a  hacer  cortes  a  la  circulación,  que  causan  
más  problemas  que  l
dándoles   privilegios.   Generan   así   incentivos   para   nuevas   movilizaciones   y   bloqueos.   Algunas   de   las   manifestaciones  
parecen  espontáneas,  pero  la  mayoría  no  lo  son.  Los  movimientos  se  multiplican  cuando  se  acercan  los  tiempos  electorales.  
Son  el  arma  con  la  que  algunos  grupos  políticos  hacen  sentir  su  fuerza.  Los  bloqueos  de  taxistas  del  lunes,  por  ejemplo,  
fueron  organizados  por  Felipe  de  la  Cruz  Menez,  candidato  de  Morena  a  diputado,  y  por  Eleazar  Moreno  de  Movimiento  
Ciudadano.  Hace  algunas  semanas  candidatos  de  Morena  también  orquestaron  bloqueos  de  vías  de  comunicación  para  
protestar  por  el  supuesto  secuestro  de  niños  que  ninguno  de  los  manifestantes  pudo  identificar  por  nombre  y  apellido.  El  
movimiento  de  Ayotzinapa  también  se  ha  profesionalizado.  Los  padres  y  simpatizantes  que  marchan  constantemente  en  
el  país  y  el  extranjero  pueden  hacerlo  porque  no  tienen  ya  que  trabajar.  Felipe  de  la  Cruz  (homónimo  pero  distinto  del  
líder  de  los  taxistas)  es  padre  de  un  normalista  que  participó  y  sobrevivió  a  los  hechos  del  26  de  septiembre  de  2014,  pero  
que  ahora  está  dedicado  de  tiempo  completo  al  movimiento.  Él  dice  que  vive  de  las  aportaciones  de  sus  simpatizantes.  
Los   demás   activistas   del   movimiento   tampoco   parecen   tener   necesidad   de   trabajar.   Su   empleo   es   participar   en  
movilizaciones.  La  sección  22  y  otros  grupos  de  la  CNTE  se  dedican  también  de  manera  profesional  y  sistemática  a  las  
protestas.  Los  contribuyentes  los  subsidian  ya  que  sus  quincenas,  como  maestros  de  escuelas  públicas,  no  se  suspenden  
aunque  no  se  presenten  a  trabajar.  Antorcha  Campesina  mantiene  un  plantón  desde  hace  meses  en  Bucareli,  junto  a  la  
Secretaría  de  Gobernación,  en  protesta  por  las  políticas  del  PRI,  pero  ya  obtuvo  el  premio  de  que  el  propio  PRI  postulara  
como   candidata   a   diputada   plurinominal   a   Hersilia   Córdova   Morán,   hermana   de   Aquiles,   fundador   del   movimiento  
antorchista.  Como  el  Frente  Popular  Francisco  Villa,  Antorcha  se  dedica  al  negocio  de  la  invasión  de  predios  y  a  la  venta  
de  protección.  La  experiencia  nos  dice  que  a  un  extorsionador  no  se  le  debe  dar  nunca  lo  que  exige.  La  autoridad  que  
cede   frente  a  él  genera   incentivos  para   fortalecer  y  multiplicar   la  conducta.  Las  autoridades  en   México,  sin  embargo,  
siempre  se  hincan  ante  los  chantajistas:  montan  mesas  de  negociación  o  dan  recursos  a  quienes  agreden  a  los  ciudadanos.  
¿Por  qué?  Porque  a  ellas  no  les  afecta.  Los  funcionarios  no  pierden  el  empleo  o  el  día  de  sueldo  por  no  llegar  a  su  trabajo.  
Su  única  preocupación  es  que  los  ciudadanos  molestos  dejen  de  votar  por  sus  partidos,  lo  cual  acabaría  con  su  negocio.  
Pero  los  electores  mexicanos  no  han  aprendido  a  castigar  así  a  los  políticos,  aunque  éstos  no  cumplan  con  su  obligación  
de  defender  a  los  ciudadanos.  ¿Por  qué  tenemos  movilizaciones  y  bloqueos  todos  los  días?  Porque  es  un  buen  negocio,  
porque  las  autoridades  alimentan  al  monstruo.  Cada  quien  actúa  por   lo  que  le  conviene  en  lo  personal.  El   líder  busca  
dinero   y   poder.   El   político   rehúye   los   riesgos   de   usar   la   fuerza   pública.   El   único   que   queda   siempre   indefenso   es   el  
ciudadano.  
  
AUDIO  POR  AUDIO  
  
Quien  está  filtrando  las  grabaciones  de  OHL  lo  está  haciendo  paso  a  paso,  audio  por  audio,  para  lograr  el  mayor  daño  
posible.  Parece  una  operación  profesional.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
¿Por  qué  no  le  creemos  al  gobierno?  
  
El  problema  de  mentir  y  que  se  descubra  es  que  luego  es  muy  difícil  recuperar  la  credibilidad.  Es  el  costo  de  un  gobierno  
dispuesto  a  encubrir  la  verdad.  Es  lo  que  está  pasando  con  el  caso  de  Tanhuato,  Michoacán,  que  dejó  un  saldo  de  43  
muertos.  Somos  escépticos  de  la  versión  oficial  porque  nos  mintieron  en  el  caso  de  Tlatlaya.  El  viernes  pasado  ocurrió  
algo  muy  grave  cerca  de  Tanhuato.  Eso  es  indudable  por  la  cantidad  de  fallecidos.  De  acuerdo  con  Monte  Alejandro  
Rubido,  las  fuerzas  federales  (policías,  soldados  y  agentes  de  la  PGR)  arribaron  a  un  rancho  para  realizar  un  operativo.  
Un  comando  de  presuntos  integrantes  del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación,  armado  hasta  los  dientes,  los  habría  recibido  
a  balazos.  Durante  tres  horas  se  habría  dado  un  enfrentamiento  con  un  saldo  de  42  presuntos  delincuentes  y  un  policía  
muerto.  La  desproporcionalidad  y  la  falta  de  heridos  es  sospechosa.  ¿Tan  eficaces  son  las  fuerzas  federales?  ¿Todos  los  
criminales  muertos   (salvo   tres  que   fueron  detenidos)   y  ningún  herido?  Aunque  el   comisionado  Nacional  de  Seguridad  

de   las   fuerzas   de   seguridad  que   tienen  para   enfrentar   a   gr Y,   según  Rubido,   existen  pruebas  
periciales   que   comprobarían   que   sí   hubo   un   enfrentamiento.   A   los   cadáveres   se   les   habría   practicado   la   prueba   de  
rodizonato  de  sodio  saliendo  positiva:  todos  habrían  disparado  dejando  residuos  de  pólvora  en  sus  cuerpos.  Además  se  
habrían  

que   las   fuerzas   federales  no  habrían  ejecutado  a   los  presuntos  delincuentes,  como  sí  sucedió  hace  unos  meses  en  el  
municipio  mexiquense  de  Tlatlaya.  En  un  país  con  instituciones  sólidas,  este  tipo  de  declaraciones  serían  suficientes  para  
disipar  dudas.  Y  es  que  las  autoridades  judiciales  no  se  expondrían  a  mentir  poniendo  en  riesgo  su  credibilidad  futura.  
Desgraciadamente  no  es  el  caso  de  México.  Lo  vimos  en  Tlatlaya.  El  30  de   junio  pasado,   la  Secretaría  de   la  Defensa  
Nacional  (Sedena)  informó  que  una  patrulla  del  Ejército  había  tenido  un  enfrentamiento  con  presuntos  delincuentes  en  
ese  municipio  con  un  saldo  de  22  muertos  y  un  soldado  herido.  En  Es  la  Hora  de  Opinar  de  FOROtv  dudamos  de  la  versión  
oficial.  Un  día  después,  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  México  (PGJEM)  nos  envió  un  boletín,  que  leímos  

e  medicina  
legal,   rodizonato   de   sodio,   mecánica   de   hechos,   criminalística   de   campo,   inspección   del   lugar   y   de   los   vehículos  
asegurados,  así  como  las  entrevistas  a  los  efectivos  militares  y  a  las  tres  personas  femeninas  rescatadas  en  el  lugar  de  los  

.   A   partir   de   estas   investigaciones   concluían   que   hubo   un   fuego   cruzado   con   un   intercambio   de   disparos  

tiene  indicio  alguno  sobre  una  posible  ejecución.  Por  lo  anterior,  la  investigación  arroja  que  los  efectivos  militares  repelieron  
una  agresión  real,  actual  e  inminente  y  sin  derecho  por  parte  de  los  22  miembros  del  grupo  delictivo,  sin  que  haya  mediado  
provocación  del   personal   castrens   Hoy,   gracias   a   las   investigaciones   de  medios   internacionales,   organizaciones   no  
gubernamentales   y   la   Comisión   Nacional   de   Derechos   Humanos   (CNDH)   sabemos   que   15   de   los   22  muertos   fueron  
ejecutados  por  los  soldados.  Se  habían  rendido  y  los  asesinaron.  La  Sedena  se  vio  obligada  a  corregir  su  versión  y  consignó  

  sus  investigaciones.  No  entregaron,  por  
ejemplo,  las  fotografías  detalladas  de  los  cadáveres  que  fueron  ejecutados.  Más  aún,  20  funcionarios  de  esta  institución  

  de  2014  en  Tlatlaya .  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Se  calienta  el  pleito  PRD-Morena  
  
Raúl  Flores,  con  artículos  de  propaganda  de  Morena  
La  batalla   electoral   se   pone  más   intensa   en   el   DF.  Dos   contrincantes,   PRD   y  Morena,   se   han  dedicado   a   calentar   el  
escenario  por  medio  de  acusaciones.  El  líder  de  Morena,  Martí  Batres,  amaga  con  supuestos  testimonios  de  desviaciones  
de  recursos  públicos  por  100  millones  de  pesos  para  financiar  las  campañas  amarillas  en  Coyoacán.  Y  en  respuesta,  el  
líder  perredista  en  la  ciudad  de  México,  Raúl  Flores,  tiene  en  la  manga  una  denuncia  para  llevarla  a  la  Fiscalía  Especializada  
para  la  Atención  de  Delitos  Electorales  contra  los  morenos  por  repartir  panfletos  en  Azcapotzalco.  Cada  día  se  estira  más  
la  liga  entre  el  PRD  y  Morena  y  las  heridas  harán  más  complicada  la  reconciliación  entre  los  dos  partidos,  cuando  después  
de  las  elecciones  se  conviertan  en  primera  y  segunda  fuerza  políticas  en  la  Asamblea  Legislativa  del  DF,  nos  comentan.  
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Los  amigos  perredistas  en  Michoacán  
En  medio  del  proselitismo  electoral  marcado  por  las  campañas  sucias  y  las  acusaciones,  el  martes  tocó  el  turno  al  candidato  
del  PRD  al  gobierno  de  Michoacán,  Silvano  Aureoles,  quien  fue  señalado  por  el  alcalde  de  Áporo,  Pedro  Guzmán  González,  
como  la  cabeza  de  un  grupo  político  que  ofrecía  recursos  a  los  municipios  para  proyectos  y  obras,  a  cambio  de  comisiones  
o  el  famoso  moche.  Don  Pedro,  de  extracción  perredista,  dijo  en  un  programa  de  radio  que  Pascual  Sigala  es  el  enlace  de  

los  amarillos.  ¡Y  lo  que  falta  ver  de  aquí  al  7  de  junio,  día  de  la  votación!  
  
¿Transparencia  o  rapidez  en  el  Senado?  
El  Senado  parece  vender  un  discurso  de  transparencia,  pero  de  dientes  para  afuera.  Nos  dan  un  dato  y  se  lo  pasamos  a  
usted:  a  pesar  de  los  compromisos  de  apertura  total  y  cuentas  claras,  la  Cámara  Alta  sigue  sin  abrir  los  gastos  ¡del  año  
pasado!  Contrario  a  lo  que  ha  sucedido  en  otras  ocasiones,  no  ha  dado  a  conocer  detalles  de  sus  contrataciones  en  obras  
públicas,  adquisiciones,  arrendamientos  y  servicios  del  último  trimestre  de  2014.  La  información  suele  darse  desfasada  
algunos  meses,  para  permitir  su  recopilación,  pero  ahora  no  hay  prisa  alguna,  nos  comentan.  ¡Faltaba  más!  Obviamente  
este  atraso  también  repercute  en  la  información  del  primer  trimestre  de  2015.  ¿Estará  enterado  de  ese  retraso  el  presidente  
del  Senado,  el  perredista  Miguel  Barbosa?  
  
10  mil  médicos  y  enfermeras  al  ISSSTE  
Un  acuerdo  para  dotar  de  médicos,  enfermeras  y  personal  de  servicio  social  al  ISSSTE  se  confeccionó  entre  el  secretario  
de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  el  senador  priísta  Joel  Ayala  Almeida,  líder  de  una  de  las  federaciones  de  burócratas.  El  
convenio,  nos  explican,  consiste  en  abrir  diez  mil  plazas  médicas  para  mejorar  la  atención  y  los  servicios  del  Instituto  de  
Seguridad  y  Servicios  Sociales  de   los  Trabajadores  del  Estado.  La  primera   fase  del  plan  viene  con   la   incorporación  de  
cuatro  mil  plazas;;  el  próximo  año  habrá  la  apertura  de  tres  mil  plazas  más,  y  las  tres  mil  restantes  en  2017,  para  completar  
el  convenio  del  que  participó  el  finado  don  Sebastián  Lerdo  de  Tejada.  El  crecimiento  de  la  planta  médica  será  histórico,  
nos  aseguran.  
El  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
El  Reforma  en  la  elección  de  Nuevo  León,  que  quede  registro:  Bienvenida  la  libertad  para  elegir.  Soy  de  los  que  
lamentan  que  se  repruebe  a  un  periodista  o  medio  informativo  que  toma  posición  a  favor  o  en  contra  de  un  personaje,  
causa,  partido.  Bienvenida  la  diversidad.  Y  también  el  registro  de  hechos.  Es  muy  interesante  la  manera  en  que  el  diario  
Reforma  ha  seguido  el  proceso  electoral  de  Nuevo  León  en  las  tres  últimas  semanas.  Vale  la  pena  enumerarlo.  El  diario  
ha  llevado  el  tema  en  primera  plana  en  15  de  esos  20  días:  con  cinco  asuntos,  dos  entrevistas,  dos  encuestas  y  dos  notas.  
Los  as
en  el  club  de  golf  del  municipio  de  Santiago  (mayo  9).  2.  La  forma  arbitraria,  corrupta  e  ilegal  en  que  Humberto  Medina  
Ainslie,   padre   del   gobernador  Medina,   operaría   y   decidiría   en   la   administración   de   la   entidad   (mayo   17   y   18).   3.   La  

  compra  irregular  de  ejidos  por  parte  de  los  Medina  en  los  municipios  de  
García  y  Doctor  González  (mayo  11).  5.  Los  topes  de  campaña  a  los  candidatos  independientes,  que  por  cómo  se  han  
presentado  los  trabajos,  perjudican  singularmente  a  Jaime  Rodríguez,  El  Bronco  (entre  el  12  y  el  21  de  mayo).  La  del  7  

de  
  Las  dos  notas  son:  la  declinación  del  candidato  de  

Movimiento  Ciudadano,  Fernando  Elizondo,  a  favor  de  El  Bronco  (nota  principal  el  22  de  mayo)  y  unas  declaraciones  del  
candidato  del  P
gestión  de  Rodrigo  (mayo  10).  Se  podrían  traer  decenas  de  frases  para  rematar  esta  enumeración.  Por  ejemplo,  las  que  
abundan  en  el  libro  de  moda  de  Umberto  Eco,  Número  cero,  sobre  la  estrategia  de  un  grupo  editorial  para  deslegitimar  a  
un  adversario.  
Yo  lo  dejo  en  este  registro.  
MENOS  DE  140.    
Los  priístas  de  BCS  celebran  en  serio  que  el  candidato  del  PAN,  Carlos  Mendoza  Davis,  no  asistiera  al  debate  del  lunes.  
¿Qué  números  traen?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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21  de  22  

 

Reforma-   
  
AUNQUE   tanto   en  San   Lázaro   como  en   el   Senado   se   descarta   que   haya  periodo   extraordinario   de   sesiones,   algunos  
legisladores  consideran  que  la  decisión  sigue  en  el  aire.  ¿De  qué  depende?  Del  resultado  de  las  elecciones.    
  
SEGÚN  ESTO,   los  diputados  y  senadores  priistas  no  pueden  hacer  maletas  para  irse  desde  ya  de  vacaciones,  pues  no  
saben  si  serán  llamados  de  urgencia  una  vez  que  pase  el  7  de  junio.    
  
LA  LÓGICA  es  simple:  el  gobierno  y  el  PRI  no  se  esperarán  a  perder  su  cómoda  mayoría  para  aprobar  algunas  de  las  
iniciativas   que   les   son  más   preciadas.   Y   no,   en   ese   paquete   nadie   incluya   las   de   Enrique   Peña  Nieto   en  materia   de  
seguridad.  
    
MÁS  BIEN,  dicen,  una  de  las  iniciativas  a  la  que  se  le  lanzaría  el  extraordinario  salvavidas  legislativo  sería  a  la  polémica  
Ley  de  Aguas  que,  de  momento,  está  en  un  impasse  pero  es  una  de  las  prioridades  del  gobierno  federal.  
    
¡QUÉ  CURIOSO!  Mientras  a  las  dirigencias  nacionales  de  los  partidos  

  
    
POR  EJEMPLO,  el  abanderado  del  PRD,  PT  y  Nueva  Alianza,  Silvano  Aureoles,  estampó  su  rúbrica  siguiendo  el  ejemplo  del  

  
    
TAMBIÉN  firmó  la  abanderada  de  Morena,  María  de  la  Luz  Núñez  Ramos,  a  contracorriente  de  la  postura  adoptada  por  
Martí  Batres.  
    
AHORA  nomás  falta  ver  que,  sea  quien  sea  el  ganador,  realmente  haga  efectivos  esos  compromisos,  pues  si  bien  prometer  
no  empobrece,  a  la  larga  saldrá  más  caro  seguir  postergando  la  modernización  del  sistema  educativo  nacional.  
    
NO  ES  por  aguarle   la   fiesta  a  nadie,  pero  esta  semana  habrá  nuevas-y  malas-noticias  para  el  megaproyecto  acuífero  
Monterrey  VI,  para  la  constructora  Higa  y  para  el  gobernador  Rodrigo  Medina.  
    
RESULTA   QUE   se   dará   a   conocer   la   versión   final   del   informe   elaborado   por   el   organismo   ambientalista   The   Nature  
Conservancy  que  llevó  a  cabo  mesas  de  trabajo  con  Agua  y  Drenaje  de  la  capital  de  Nuevo  León,  la  Comisión  Nacional  del  
Agua  y  la  Secretaría  del  Medio  Ambiente.  
    
¿Y  QUÉ  CREEN?  que  las  conclusiones  sobre  la  inviabilidad  del  acueducto,  que  tendría  un  costo  total  de  57  mil  millones  de  
pesos,  son  contundentes,  con  datos  precisos  sobre   la  demanda  inflada  de  agua  para  justificar  el  acueducto  que  sigue  
haciendo  glu,  glu,  glu.  
    
MÁS  QUE  naranjas,  los  del  partido  Movimiento  Ciudadano  se  están  poniendo  medio  pálidos  por  el  susto.  A  12  días  de  las  
elecciones  las  cuentas  para  conservar  el  registro  nomás  no  les  dan.  
    
DICEN  QUE  el  estilo  personal-por  decirlo  con  elegancia-de  Dante  Delgado  ha  dejado  a  MC  sin  cuadros  propios  que  levanten  
la  votación  en  su  favor.  Eso  explica,  dicen,  que  el  partido  siga  transmitiendo  sus  spots  de  Marcelo  Ebrard  a  pesar  de  que  
éste  ¡ya  no  es  candidato!  
  
(Redacción,  página  10)  
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Crónica-   
  
Gobierno  de  la  oposición  
  
¿De  qué  hablarían  Jesús  Ortega  y  Jesús  Zambrano,  principales  dirigentes  de  Los  Chuchos,  con  el  dirigente  nacional  del  
PAN,  Gustavo  Madero,  en  las  dos  reuniones  que  han  sostenido  en  los  últimos  días?  Las  cúpulas  del  PRD  y  del  PAN  han  
hablado  del  presente  y  del  futuro   inmediato,  es  decir,  de   lo  que  vendrá  después  del  domingo  7  de  junio.  De  entrada,  
negocian   alianzas   de   facto   en   algunos   estados,   como   la   que   les   funcionó   en  Guerrero   en   2011,   cuando   el   espectral  
candidato  del  PAN  declinó  a  favor  del  perredista  Ángel  Aguirre.  Otro  tema  en  la  agenda  de  Chuchos  y  Madero  es  la  posible  
instauración  de  una  especie  de  gobierno  de  oposición  desde  San  Lázaro.  Los  números  que  poseen  los  dialogantes  indican  
que  el  PRI  no  logrará  la  mayoría  absoluta  en  la  Cámara  de  Diputados,  ni  con  su  mascota  verde.  El  PAN,  el  PRD,  Morena  y  
lo  que  llegue  a  entrar  de  la  chiquillada  tendrá  conjuntamente  la  mayoría  absoluta  necesaria  para  aprobar  las  iniciativas  de  
reformas  legales.  Con  alianzas  de  facto  en  la  víspera  de  la  jornada  electoral,  el  PAN  y  el  PRD  intentan  frenar  electoralmente  
al  PRI.  Y  con  una  alianza  legislativa  a  partir  del  1  de  septiembre,  intentarán  acotar  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  la  
segunda  mitad  de  su  sexenio.  Esta  vez  no  habrá  Pacto  por  México  ni  cosa  parecida  que  le  ayude  al  Presidente  a  transitar,  
como  al   inicio   de   su   gobierno.   Con   las   elecciones   del   próximo  7   de   junio   arranca   la   carrera   por   la   Presidencia   de   la  
República  y  por   la  Jefatura  de  Gobierno  del  DF.  Y  partidos  y   legisladores  se  moverán  en  esa   lógica.  El  PAN  y  el  PRD  
intentarán  crear  un  bloque  que   les  permita   tomar  o  perfilar   las  decisiones   en   la  próxima   legislatura  de   la  Cámara  de  
Diputados.  Sólo  que  para   lograrlo   tendrán  que   cooptar  a  por   lo  menos  dos  partidos  que   formarán  parte  de   la  nueva  
chiquillada:  Morena  y  Panal.  Con  el  Panal  será  más  fácil,  pues  en  el  actual  proceso  electoral  federal  compite  en  alianza  
indistintamente  con  el  PRD  y  con  el  PAN.  El  dueño  de  Morena,  Andrés  Manuel  López  Obrador,  se  enfrentará  a  la  disyuntiva  
de  sumarse  al  gobierno  de  oposición  o  de  favorecer,  con  su  negativa,  al  PRI  y  al  Presidente  de  la  República.  
OFF  THE  RECORD  
FRAUDE  AL  HUMANISTA  
Ya  que  hablamos  de  declinaciones,  el  Partido  Humanista  en  el  DF  se  deslindó  de  la  decisión  de  quien  era  su  candidata  a  
jefa  delegacional  en  Venustiano  Carranza,  Julieta  Gómez  Sosa,  de  declinar  a  favor  del  abanderado  del  PRD,  Israel  Moreno  
Rivera.  Julieta  Gómez  ni  siquiera  es  militante  del  PH,  aclaró  el  partido  en  un  comunicado.  Hace  apenas  una  semana  recogió  

  
AVANCES  EN  EL  POLI  
Las  autoridades  del   IPN  y   representantes  de   la  Asamblea  General  Politécnica  avanzaron  en   las  negociaciones  para   la  
realización  del  Congreso  Nacional  Politécnico.  Habrá  debate  televisado  por  el  Canal  11  un  día  antes  de  la  jornada  electoral,  
que  tendrá  lugar  el  próximo  23  de  septiembre.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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